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Posse traz desafios
para prefeitos eleitos

246 prefeitos de Goiás, eleitos em 6 ou 27 de outubro deste ano, serão empossados neste 1º de janeiro de 2025 para mandatos de quatro anos, 
com possibilidade de reeleição para a maioria deles. Em viagem, o governador Ronaldo Caiado (União Brasil) não participará das solenidades 

em Goiânia, Aparecida e Anápolis, mas será representado pelo vice-governador Daniel Vilela (MDB). Três maiores cidades do estado enfrentarão 
dificuldades em áreas como saúde, educação, transporte coletivo, coleta de lixo e mobilidade urbana nos primeiros cem dias de gestão. Serão 

empossados também os membros das Câmaras Municipais de Goiânia, Aparecida e Anápolis, que farão eleição para as mesas diretoras. Página 7

Imagens que 
marcaram Goiás

2024 foi um ano de muitos fatos e imagens marcantes em 
todos os segmentos em Goiás. Sequestro e troca de bebês, 
a primeira turma de Inteligência Artificial formada na UFG, 

acidentes de trânsito e chuvas intensas que ocorreram 
neste segundo semestre foram alguns dos assuntos e 

imagens que dominaram as notícias. Página 5

Mabel finaliza equipe e 
mescla jovens e experientes
Após renuncia à Presidência da Fieg, prefeito eleito garantiu que está preparado 
para encarar problemas da Capital. Mabel apresentou 11 novos integrantes de 

sua equipe. Página 4

Leandro Vilela anuncia novos 
secretários para Aparecida 

Prefeito eleito, Leandro Vilela confirma mais quatro integrantes para sua gestão, 
que começa em 1º de janeiro de 2025. Grupo tem ex-integrantes de gestões de 

Maguito Vilela e Gustavo Mendanha. Página 4

Tudo sobre a Mega da Virada!
Último dia para jogar deve reunir multidão nas filas de lotéricas. Número 10 é 
o que mais saiu até hoje. Concurso alimenta sonhos de prêmio único, mas ele 
nunca chegou para ninguém. Goiás já teve ganhadores do prêmio. Página 8

Onde passar réveillon
Já é hora de brindar 2025! Reportagem do DM traz roteiro de lugares para curtir 

a chegada do novo ano em Goiás e Pirenópolis. Lista é democrática: tem rolê 
para quem curte sertanejo e rock. Só não vale ficar à toa, de braços cruzados.  

Página 14
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O ano da 
proteção da água

Cerca de dois milhões de pessoas em todo
o mundo não têm acesso a serviços de
água potável geridos de forma segura

Wandell Seixas

Como principal fonte mul-
tilateral de financiamento para 
o setor da água nos países em 
desenvolvimento, o Banco 
Mundial está empenhado em 
proteger a água para as pessoas 
e para o planeta.

 A água afeta todos os aspec-
tos do desenvolvimento e está 
relacionada com a maioria dos 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável. Além disso, im-
pulsiona o desenvolvimento 
económico, apoia ecossistemas 
saudáveis e é essencial para a 
vida.

Cerca de dois milhões de 
pessoas em todo o mundo não 
têm acesso a serviços de água 
potável geridos de forma segu-
ra, 3,6 mil milhões não dispõem 
de serviços de saneamento se-
guros e 2,3 mil milhões não têm 
instalações básicas para lavar 
as mãos.

As lacunas no acesso às fon-
tes de abastecimento de água e 
saneamento, o crescimento de-
mográfico, o uso intensivo da 
água, a maior variabilidade nas 
chuvas e a poluição são fatores 
que se conjugam em muitos 
locais, transformando a água 
num dos principais riscos para 
o progresso económico, a erra-
dicação da pobreza e a pobreza. 
desenvolvimento sustentável.

No mundo interligado e em 
rápido crescimento que se vê 
hoje, as consequências das 
tensões são locais, nacionais, 
regionais e globais. As reper-
cussões afetarão despropor-
cionalmente os mais pobres e 
mais vulneráveis.

 
 Alterações climáticas 

 Nove em cada 10 desastres 
naturais estão relacionados 
com a água. Os riscos climáti-
cos relacionados com a água 
espalham-se pelos sistemas ali-
mentares, energéticos, urbanos 
e ambientais. Para que os obje-
tivos climáticos e de desenvol-
vimento sejam alcançados, a 
água deve estar no centro das 
estratégias de adaptação.

 Para orientar a adaptação 
eficaz às alterações climáticas, 
as atividades devem refletir a 
importância da gestão da água 
na redução da vulnerabilida-
de e na criação de resiliência 
climática, dando prioridade às 
seguintes medidas:

 Expandir a gestão integra-
da dos recursos hídricos para 
além das abordagens tradicio-
nais. Os esforços para reduzir 
as emissões de gases com efeito 
de estufa também dependem 
do acesso a fontes de água fiá-

veis.
Promover investimentos 

e soluções que incorporem a 
gestão de “infraestruturas na-
turais” e os seus benefícios para 
o desenvolvimento resiliente 
ao clima dos setores energético 
e alimentar.

Apoiar ações de maior escala 
para criar resiliência climática, 
combinando a gestão de bacias 
hidrográficas, infraestruturas 
sustentáveis e capacitação.

A água é um fator vital para 
a produção, pelo que a redu-
ção dos seus stocks pode tra-
duzir-se num abrandamento 
do crescimento económico. 
As taxas de crescimento eco-
nômico em algumas regiões 
poderão diminuir até 6% do 
PIB em 2050, refletindo perdas 
relacionadas com a água na 
agricultura, saúde, rendimen-
to e prosperidade. Garantir 
um abastecimento suficiente 
e constante de água num con-
texto de escassez crescente 
será essencial para alcançar os 
objetivos globais de redução da 
pobreza. 

A água é crucial para deter-
minar se o mundo atinge ou 
não os ODS. É necessária uma 
mudança fundamental na for-
ma como a água é compreen-
dida.

 
Crescimento inclusivo 

 A água é de todos, porém 
muitos não se beneficiam 
deste recurso. Garantir que a 
água seja distribuída de forma 
equitativa e sustentável requer 
uma abordagem inclusiva. As 
mulheres, os jovens, as pesso-
as com deficiência, os grupos 
indígenas e outros grupos sub 
representados e marginaliza-
dos precisam de acesso e repre-
sentação no sector da água. Os 
fatores que impulsionam a ex-
clusão destes grupos estão a in-
tensificar-se: estima-se que as 
alterações climáticas forçarão 
mais de 140 milhões de pessoas 
a migrar dentro dos seus países 
até 2050. 

Segundo o Banco Mundial é 
necessária cooperação estreita 
para partilhar este recurso vital, 
que é essencial para o bem-es-
tar económico de regiões intei-
ras. Mais de três mil milhões de 
pessoas dependem de bacias 
hidrográficas próximas para 
satisfazer as suas necessidades, 
mas não existem quadros para 
resolver litígios em 60% das 
310 bacias hidrográficas inter-
nacionais do mundo. Prevê-se 
que os já elevados riscos climá-
ticos e de poluição aumentem 
em muitas bacias.

Nove em cada 10 desastres naturais estão relacionados com a água

Ano termina com seis 
casos de Feminicídios a 

mais que em 2023

O ano para a segurança pú-
blica de Goiás, que contabili-
zou uma queda significativa 
em praticamente todos os cri-
mes, só não foi ainda melhor 
por um detalhe. O número de 
feminicídios registrados agora 
foi maior que o anotado duran-
te os 12 meses de 2023.

Em alta em todo o Brasil, os 
feminicídios, segundo levan-
tamento feito pela reportagem 
do Diário da Manhã, fizeram 
60 vítimas em Goiás, nos 364 
dias de 2024. O número repre-
senta um aumento de 8% em 
relação ao ano passado, quan-
do, de acordo com a Secretaria 
da Segurança Pública de Goiás 
(SSP/GO), 56 mulheres foram 
assassinadas pelos compa-
nheiros, ou ex, em nosso esta-
do.

Já no primeiro dia de 2024 
uma diarista que morava no 
Jardim Vitória II, bairro que 
fica na região noroeste da ca-
pital, foi perseguida e esfa-
queada no meio da rua pelo 
ex companheiro, que teria ido 
à casa dela para tentar reatar 
o relacionamento. Socorrida e 
internada, Alana Amata Ferrei-
ra, que tinha 40 anos, faleceu 
dois dias depois. O autor do 
crime foi localizado e preso na 
semana seguinte.

Uma semana depois, outro 
feminicídio, o segundo do ano, 
chamou ainda mais a atenção 
pelo fato de ter sido praticado 
á luz do dia, e por um sargen-
to da Polícia Militar que estava 
de serviço. A vítima, ex esposa 
do sargento, que foi baleada no 
início da manhã na porta de 

casa, em Itaberaí, morreu na 
hora. Após praticar o crime, o 
policial disparou contra a pró-
pria cabeça, foi socorrido, mas 
não resistiu.

Sem folga
Todos os meses deste ano 

tiveram casos de feminicídios 
registrados em diferentes ci-
dades de Goiás. Em dezembro, 
foram três vítimas, a primeira 
delas, Miriane Peixoto da Sil-
va, de 37 anos, morreu após ser 
trancada em casa e espancada 
durante dois dias pelo compa-
nheiro, que também não acei-
tava o fim do relacionamento.

Após o crime, o ex-compa-
nheiro da vítima fugiu, e ainda 
ameaçou os parentes da víti-
ma durante o velório, através 
de mensagens enviadas pelo 
celular. No último dia 13, Gei-
sa Pereira de Carvalho Santos, 
que tinha 43 anos, foi morta 
com facadas desferidas pelo 
companheiro em Americano 
do Brasil. Após o crime, prati-
cado na frente de uma filha da 
vítima, de apenas sete anos, o 
autor do feminicídio se matou 
enforcado.

O último caso de 2024 foi 
registrado no último dia 15, 
em Formosa, cidade goiana 
que fica no Entorno do Distrito 
Federal. Após matar Jéssica Lo-
pes Martins Alves, 28, em uma 
quitinete, o companheiro dela, 
identificado como Douglas, 25, 
trancou portas e janelas, e con-
tinuou trabalhando normal-
mente até ser preso, três dias 
depois, poucas horas após a 
localização do corpo da vítima.

Foragido portava 
pistola equipada 
com kit rajada

Durante abordagem de ro-
tina, militares do Batalhão de 
Choque recapturaram, no En-
torno do Distrito Federal, um 
foragido da justiça que estava 
no banco do passageiro de um 
carro dirigido por um moto-
rista de aplicativo. Com ele, os 
PMs apreenderam uma pistola, 
calibre Ponto 40, equipada com 
kit rajada, dispositivo que faz 
com que o armamento dispare 
tiros sequenciais, semelhantes 
ao de uma metralhadora. De 
acordo com a Polícia Militar, o 
foragido é de alta periculosida-
de, e responde por dois assassi-
natos. Na Delegacia da Polícia 
Civil do Gama (DF), ele acabou 
autuado por porte ilegal de 
arma de uso restrito, e também 
teve o mandado de prisão em 
aberto cumprido.

Homem é 
espancado e jogado 
dentro de bueiro

Após ouvirem pedidos de 
socorro, moradores de Luziâ-
nia acionaram os bombeiros, 
que resgataram um homem 
que estava preso em uma boca 
de lobo no Bairro Santa Fé. En-
quanto era socorrido, ele con-
tou que havia sido espancado 
por quatro desconhecidos na 
madrugada, e que, para não 
ser assassinado, foi obrigado 
a entrar na boca de lobo, que 
foi tampada, e teve pedras jo-
gadas em cima. Até o início da 
noite de ontem, o homem, de 
54 anos, continuava internado, 
mas sem risco de morte.  So-
mente após a liberação dele é 
que a Polícia Civil irá ouvi-lo, 
e dará início às investigações 
para tentar identificar os agres-
sores.

Dois traficantes 
e um assaltante 
morrem em 
confrontos

Uma camionete Ford Ran-
ger roubada foi recuperada por 
militares da Rondas Ostensivas 
Táticas Metropolitana (Rotam) 
após troca de tiros que culmi-
nou com a morte do assaltante 
na Vila Redenção, em Goiânia. 
No Residencial Recanto das 
Garças, também na capital, a 
troca de tiros foi entre um acu-
sado de tráfico, que estava ar-
mado com uma pistola calibre 
380, e militares da 16ª CRPM. 
Vinte peças de maconha que 
haviam sido adquiridas no Pa-
raguai foram apreendidas após 
confronto entre outro acusado 
de tráfico de drogas, e milita-
res da Companhia de Policia-
mento Especializado (CPE) de 
Anápolis, na cidade de Indiara. 
Além da droga, os PMs tam-
bém apreenderam uma pistola 
calibre Nove Milímetros. No-
mes e idades dos três mortos 
não foram divulgados.
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Um ano de avanços na 
ciência com o apoio da IA 

O ano de 2024 foi marcado por significativas conquistas na ciência e na esfera 
internacional, refletindo um período de inovação e reestruturação global

Marinha confirma 
11 mortos na queda 
de ponte

 A Marinha do Brasil con-
firmou 11 mortes em razão da 
queda da Ponte Juscelino Ku-
bitschek de Oliveira, na BR-226, 
entre Aguiarnópolis (TO) e Es-
treito (MA). Até as 18h desse do-
mingo (29), nove corpos tinham 
sido resgatados e outros dois 
foram localizados. Há ainda seis 
desaparecidos. A estrutura, que 
ligava os estados do Tocantins e 
do Maranhão, desabou no do-
mingo (22).

No domingo (29), as buscas 
começaram às 6h. Pela manhã, 
mergulhadores retiraram do rio 
um corpo que estava preso em 
uma caminhonete. Outro corpo 
foi localizado na cabine de um 
caminhão e, segundo a Mari-
nha, a equipe de resgate planeja 
a estratégia mais adequada para 
a remoção.

No período da tarde, um 
drone subaquático identificou 
a localização de um veículo de 
passeio, a 44 metros de profun-
didade. Pelo menos um cadáver 
foi identificado no veículo.

“Utilizando a técnica do mer-
gulho dependente, militares da 
Marinha instalaram flutuado-
res para a retirada do carro. Os 
trabalhos para a reflutuação do 
veículo foram interrompidos às 
20h10, devido à baixa visibilida-
de e condições adversas de cor-
renteza”, diz nota do órgão.

Menina de 11 anos 
grava vídeos com 
ofensas racistas

 Uma menina de 11 anos gra-
vou vídeos com ofensas racis-
tas contra outra criança de 12 
anos e seus pais, moradores do 
mesmo condomínio na zona 
norte de São Paulo. Ao tomar 
conhecimento do conteúdo, 
publicado em um grupo de 
crianças, a mãe da vítima fez 
denúncia na Decradi (Delega-
cia de Crimes Raciais e Deli-
tos de Intolerância) no dia 19 
de dezembro.

Patrick de Noronha

O ano de 2024 foi marcado 
por significativas conquistas 
na ciência e na esfera interna-
cional, refletindo um período 
de inovação e reestruturação 
global.

Em 2024, a ciência fez pro-
gressos notáveis que impacta-
ram diretamente a vida huma-
na e a compreensão do nosso 
mundo. Entre os destaques es-
tão a evolução da inteligência 
artificial (IA) que permitiu o 
desenvolvimento de ferramen-
tas para detectar câncer com 
maior precisão.

Pesquisadores utilizaram 
algoritmos avançados para 
analisar imagens médicas, re-
sultando em diagnósticos mais 
rápidos e eficazes.

vários países iniciaram nes-
te ano vacinas personalizadas 
contra o câncer. Testes clínicos 
com vacinas baseadas em RNA 
mensageiro (mRNA) que ensi-
nam o sistema imunológico a 
reconhecer e destruir células 
cancerosas. Os resultados pre-
liminares foram promissores, 

oferecendo esperança para tra-
tamentos mais eficazes.

Estudo do cérebro da mosca, 
cientistas mapearam o cérebro 
de uma mosca, identificando a 
estrutura e as conexões de seus 
neurônios. Este avanço é con-
siderado um passo importante 
para entender os mecanismos 
do pensamento humano.

Cegueira
Cura da cegueira com Cé-

lulas-Tronco: pesquisadores 
japoneses conseguiram rever-
ter a cegueira em pacientes 
utilizando células-tronco, um 
marco na medicina regenera-
tiva que pode abrir novas pos-
sibilidades para tratamentos 
oftalmológicos.

Robótica na cirurgia:  o uso 
de robôs cirúrgicos se expan-
diu, permitindo procedimen-
tos menos invasivos e com 
maior precisão, resultando em 
tempos de recuperação mais 
rápidos para os pacientes.

Vacinas contra doenças in-
fecciosas, novas vacinas foram 
desenvolvidas para combater 
doenças como a dengue e a 

malária, com resultados pro-
missores em ensaios clínicos.

Avanços na edição genética, 
o uso da tecnologia CRISPR foi 
aprimorado, permitindo edi-
ções mais precisas no DNA hu-
mano. Isso abre portas para tra-
tamentos de doenças genéticas 
antes consideradas incuráveis.

Biocombustíveis avançados, 
pesquisadores desenvolveram 
novas formas de biocombus-
tíveis a partir de algas, que são 
mais sustentáveis e eficientes, 
contribuindo para a redução 
das emissões de carbono.

Telescópio
Descobertas astronômicas, 

o telescópio James Webb conti-
nuou a revelar segredos do uni-
verso, contribuindo para nosso 
entendimento sobre a forma-
ção de estrelas e galáxias.

 Descoberta de água líquida 
em Marte, cientistas confirma-
ram a presença de água líquida 
em Marte, o que pode ter impli-
cações para futuras missões de 
exploração e até mesmo para a 
possibilidade de vida no plane-
ta.

Número de pessoas 
endividadas no país 
chega a 73 milhões

Levantamento mais recen-
te feito pelo Serasa mostra que, 
pelo menos, 73,10 milhões de 
pessoas estavam endividadas 
no país. Os dados são de outu-
bro e registram a segunda maior 
marca do ano, atrás apenas do 
volume registrado em abril. Para 
a entidade, esse número é um in-
dicativo de que a inadimplência 
está crescendo.

De acordo com a pesquisa, os 
brasileiros com idades entre 41 e 
60 anos representam a maior fa-
tia da população com nome res-
trito, com 35,1%. Na sequência 
estão as faixas etárias de 26 a 40 
anos (34,0%), acima de 60 anos 
(19,2%) e os jovens entre 18 e 25 
anos (11,8%).

De acordo com a professora 
de administração e finanças da 
FEA-USP, Liliam Carrete, será di-
fícil começar o ano de 2025 sem 
dívidas, principalmente porque 
este é o pior momento para con-
trair dívidas por conta da taxa de 
juros chegando ao seu pico dos 
últimos anos.

“Então me endividar significa 
que eu vou ter um compromisso 
de pagamento de altos juros e 
isso vai consumir minha renda 
futura. O ideal é o tentar dimi-
nuir ao máximo o consumo e 
pagar o máximo das minhas dí-
vidas, para entrar em 2025 com a 
menor endividamento possível”, 
explicou.

Segundo Lílian, mesmo sen-
do extremamente necessário di-
minuir o consumo, o fato é que 
isso é muito difícil porque há 
muitos estímulos de fim de ano 
para que as pessoas comprem, 
além da vontade individual em 
sermos recompensados pelo 
esforço de um ano inteiro. “Mas 
é melhor que a gente pense em 
fazer um sacrifício agora do que 
pagar os juros muito altos ao lon-
go do ano de 2025”, orienta.

Lula assina decreto 
que eleva salário 
mínimo a R$ 1.518

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) assinou nesta se-
gunda-feira (30) o decreto que 
eleva o salário mínimo a R$ 1.518 
a partir de quarta (1).

O valor do reajuste estava pre-
visto pela nova regra de correção 
do salário mínimo, aprovada 
pelo Congresso no pacote de 
contenção de gastos do ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad.

Se a regra anterior ao pacote 
estivesse valendo, o salário mí-
nimo subiria para R$ 1.528 (sem 
arredondamentos para cima). 
Com a revisão da regra, houve 
uma perda de R$ 10.

O limite ao ganho real do salá-
rio mínimo foi o pilar central do 
pacote e representou um recuo 
do presidente Lula na política de 
valorização que seu próprio go-
verno implementou.

Pela lei anterior, os reajustes 
eram feitos com base na varia-
ção do INPC (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor) acumu-
lada nos 12 meses encerrados 
em novembro, somado à va-
riação do PIB (Produto Interno 
Bruto) de dois anos antes.

A nova regra prevê que o ga-
nho real do piso, acima da in-
flação, continuará atrelado ao 
crescimento do PIB de dois anos 
antes, mas não poderá superar a 
correção do limite do arcabou-
ço fiscal -que oscila entre 0,6% e 
2,5% ao ano.

Vários países iniciaram neste ano vacinas personalizadas contra o câncer

Médicos alertam para 
acidentes com fogos
Médicos da Sociedade Bra-

sileira de Cirurgia da Mão 
(SBCM) emitiram um alerta 
para os riscos de acidentes gra-
ves no manuseio de fogos de 
artifícios nas festas de final de 
ano. Quando manipulados por 
pessoas não especializadas, os 
rojões e bombas podem causar 
lesões sérias, como queimadu-
ras de terceiro grau, traumas 
ósseos, amputações e até mes-
mo a morte.

“A força da explosão, combi-
nada com o calor intenso, pode 
resultar em danos graves aos 
ossos, como fraturas nos de-
dos, nas mãos e até no punho. 
A explosão pode causar ainda 
lacerações profundas, danos 
aos tecidos e até amputações, 
dependendo da gravidade do 
acidente”, destacou o presiden-
te da Sociedade Brasileira de 
Cirurgia da Mão (SBCM), An-
tonio Carlos da Costa.

O médico orienta que pre-
cauções rigorosas sejam to-
madas ao soltar fogos de arti-
fício, principalmente a de não 
manusear os artefatos direta-
mente com as mãos. “Utilize 

sempre utensílios apropriados, 
como suportes ou disparado-
res, para manusear os fogos. 
Evite segurá-los diretamente 
nas mãos, mesmo os mais sim-
ples”, aconselha Costa.

“Mantenha uma distância 
segura entre os fogos e as pes-
soas, especialmente crianças e 
animais. Não se aproxime do 
artefato após o acendimento, 
pois ele pode explodir inespe-
radamente”, acrescenta.

Segundo o médico, também 
é importante que a compra de 
fogos de artifício seja feita em 
estabelecimentos autorizados, 
e só sejam adquiridos os arte-
fatos que possuam selo de se-
gurança, que garantem que os 
produtos atendem aos requisi-
tos legais.

No período de janeiro a 
setembro de 2024, foram re-
gistrados 288 internações e 
atendimentos hospitalares por 
ferimentos causados por fogos 
de artifício no Sistema Único 
de Saúde (SUS), número maior 
do que no mesmo período de 
2023, quando foram registra-
dos 271 casos.
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Mabel finaliza primeiro escalão
e diz estar pronto para problemas

Equipe mescla juventude e gestores conhecidos

Welliton Carlos

Prefeito eleito pelo União 
Brasil para gerir Goiânia, uma 
cidade que chega ao fim do ano 
estropiada, esburacada e des-
moralizada pela falta de inves-
timentos da última gestão, San-
dro Mabel finalizou na tarde de 
segunda-feira, penúltimo dia 
de 2024, sua equipe.

Sandro assinou também - no 
mesmo evento - o renúncia da 
presidência da Federação das 
Indústrias do Estado de Goiás 
(Fieg). A função caberá agora 
ao experiente André Rocha, ex-
-presidente da Celg e empresá-
rio com atuação classista.

Aos secretários, Mabel pe-
diu empenho e responsabilida-
de. "Vamos fazer uma grande 
mudança e o secretariado foi 
escolhido com esse pensamen-
to", disse.

Dentre os nomes anuncia-

dos, chama atenção o vereador 
Lucas Kitão. Ele assumirá a Se-
cretaria de Gestão, Negócios 
e Parcerias. Deve abrir vaga 
para o segundo suplente Paulo 
Magalhães, uma vez que a pri-
meira na fila pode ser chamada 

também a compor a equipe de 
gestão. Paulo é um vereador 
combativo e pode ser o escala-
do pelo prefeito para as defesas 
da gestão frente aos demais le-
gisladores.

O publicitário e especialis-

ta em marketing Djan Henne-
mann assumirá a Secretaria de 
Comunicação. O empresário 
Celso Dellalibera ocupará a Se-
cretaria de Administração. Por 
sua vez, Diogo Luiz Franco de 
Freitas, ex-integrante da gestão 

de Iris Rezende, assumirá a Se-
cretaria de Indústria, Comércio 
e Serviços, com missão árdua: 
atender o segmento que pro-
duz e mais ainda – auxiliar na 
revitalização do Centro.

Advogada e ex-gestora na 
administração de Iris Rezende, 
Ana Carolina de Souza Almei-
da será a titular da Secretaria 
de Planejamento e Urbanismo 
Estratégico.

O ex-árbitro e ex-consultor 
de arbitragem do Goiás Espor-
te Clube, Luiz Alberto Sardinha 
Bites será secretário de Espor-
tes e Lazer.

Ex-vereador Paulo da Far-
mácia assumirá a presidência 
do Instituto Municipal de As-
sistência Social (Imas), enti-
dade problemática e que apre-
senta rombos históricos. Terá a 
missão em trazer credibilidade 
para o órgão.

Mizair Lemes Júnior, ex-se-
cretário de assistência social na 
gestão de Iris Rezende, assumi-
rá o Procon, que esteve sucate-
ado nas últimas gestões. Já Gus-
tavo Toledo será o comandante 
da Guarda Civil Metropolitana, 
com Whashington Moreira dos 
Santos como subcomandante.

Sandro Mabel já tinha 
anunciado 17 nomes: Thiago 
Ferreira (chefe de gabinete), 
Sabrina Garcez (Secretária de 
Governo), Fábio Christino (Se-
cretaria de Ciência e Tecnolo-
gia); Vanderlei Toledo Júnior 
(Secretaria de Articulação Ins-
titucional e Captação); Juliano 

Santana (Secretaria de Capta-
ção Fundiária), Tarcísio Abreu 
(Secretaria de Engenharia de 
Trânsito); Wandir Allan de 
Oliveira (Procuradoria-Geral 
do Município -PGM); Giselle 
Faria (Secretaria Municipal 
de Educação - SME); Francis-
co Elísio Lacerda (Secretaria 

Municipal de Infraestrutura 
-Seinfra); Valdivino de Oliveira 
(Secretaria Municipal de Fi-
nanças), Luiz Gaspar Pellizzer 
(Secretaria de Saúde), Cleber 
Aparecido dos Santos (Co-
murg), Erizânia Freitas (Se-
cretaria Municipal de Política 
Para as Mulheres, Assistência 

Social e Direitos Humanos); 
Zilma Percussor Campos Pei-
xoto (Agência Municipal de 
Meio Ambiente - Amma), Uu-
gton Batista (Secretaria de 
Cultura), Gabriela Machado 
Tejota (chefe da Casa Civil Mu-
nicipal); Juliano Gomes Be-
zerra (Controladoria Geral do 

Município).
O grupo convocado une 

técnicos, políticos e pessoas 
experientes, que já atuaram 
em outras gestões e em cargos 
semelhantes. Mas traz espaço 
para novatos, numa aposta do 
prefeito os jovens talentos da 
administração pública.

Sandro Mabel apresenta sua equipe para gerir Goiânia:
prefeito herda cidade estropiada e com vários problemas estruturais

Após renuncia à 
Presidência da Fieg, 
prefeito eleito garantiu 
que está preparado para 
encarar problemas da 
Capital. Mabel apresentou 
11 novos integrantes de 
sua equipe

Leandro Vilela anuncia novos
secretários para Aparecida de Goiânia

Prefeito eleito de Apareci-
da de Goiânia, Leandro Vilela 
(MDB) comunicou  na segunda-
-feira, 30, mais quatro secretá-
rios: o ex-vereador de Goiânia e 
secretário em Aparecida na ges-
tão de Maguito Vilela, Andrey 
Azeredo, assumirá a Secretaria 
de Planejamento e Regulariza-
ção Fundiária.

Por sua vez, Vanilson Bueno 
foi nomeado secretário de Arti-
culação Política, enquanto o ad-
vogado Rafael Rezende ficará à 
frente da Secretaria de Transpa-
rência, Fiscalização e Controle. 
Márcia Tinoco será a nova pre-
sidente do AparecidaPrev. To-
dos os três têm experiência na 
gestão do ex-prefeito Gustavo 
Mendanha, entre 2017 e 2022.

O prefeito eleito destacou 
a importância de uma equi-

pe bem preparada e alinhada 
com os objetivos de sua gestão. 
"Todos os secretários foram 
escolhidos com base em suas 
competências e experiências, e 
estou confiante de que juntos 
faremos um excelente trabalho 
para Aparecida de Goiânia", 
afirmou Vilela.

Outros
O restante do secretariado 

será anunciado até a posse, 
marcada para quarta-feira, 1º de 
janeiro de 2025, às 10h, no An-
fiteatro Municipal de Aparecida 
de Goiânia.

Durante a cerimônia de di-
plomação em 17 de dezembro, 
Vilela já havia anunciado 12 au-
xiliares para compor sua equi-
pe. Entre eles estão Fábio Passa-
glia (Governo), Carlos Eduardo 
de Paula Rodrigues (Fazenda), 
Alfredo Soubihe Neto (Infraes-
trutura), Wolney Wagner de Si-
queira Junior (Desenvolvimento 
Urbano), Alessandro Magalhães 
(Saúde) e Mayara Mendanha 
(Assistência Social).

Prefeito eleito confirma 
mais quatro integrantes 
para sua gestão, que 
começa em 1º de janeiro 
de 2025

Leandro Vilela apresentou na segunda-feira mais quatro
secretários originados nas gestões de Maguito e Gustavo Mendanha
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10 fatos que marcaram Goiás
Nessa última edição do ano o DM revira seus arquivos e destaca os 10 principais fatos e imagens

Alberto Carlos

2024 foi um ano de muitos 
fatos e imagens marcantes em 
todos os setores em Goiás.

Sequestro e troca de bebês, 
a primeira turma de Inteligên-
cia Artificial formada na UFG, 
acidentes de trânsito, chuvas 
intensas que ocorreram neste 
segundo semestre foram al-
guns dos assuntos e imagens 
dominaram as notícias.

Mas teve também fatos e 
imagens mais leves que mar-
caram o ano entre eles, no fu-
tebol, com o Goiânia chegando 
à semifinal do Goianão despa-
chando um antigo rival, o Goi-
ás.

Nessa última edição do ano 
o DM revira seus arquivos e 
destaca os 10 principais fatos 
e imagens que marcaram 2024.    

- Chuvas arrastam carros
As chuvas que caíram no se-

gundo semestre de 2024 assus-
taram muita gente. Casas inun-
dadas e ruas alagadas tomaram 
conta da cidade de Goiânia que 
sofre com a falta de infraestru-
tura. Era só uma chuva mais 
forte chegar e o alerta já era 
acionado nas diversas regiões 
de áreas de risco.

- Acidentes no Natal
Uma violenta colisão fron-

tal deixou três pessoas feridas 
na Avenida Marechal Rondon, 
em Goiânia, na madrugada de 
25 de dezembro. Apesar da vio-
lência, os feridos sobreviveram, 
ao contrário de muitos outros 
acidentes com mortos durante 
todo o ano.

- Sequestro bebê
Em agosto, a médica Cláudia 

Soares Alves, foi presa em Goi-
ás e indiciada pelo sequestro 
de um bebê em um hospital de 
Uberlândia, no Triângulo Mi-
neiro. O caso ganhou destaque 
nacional após a investigação 
descobrir que a médica tentava 
adotar uma criança pelo cadas-
tro nacional de adoção e teria 
forjado uma falsa gravidez.  

- Gusttavo Lima visita 
restaurante

Em setembro uma cena inu-
sitada viralizou nas redes so-
ciais. O cantor Gusttavo Lima 
visitou o restaurante que dava 
comida a ele antes da fama, em 
Goiânia. O cantor declarou em 
um show a gratidão pelo amigo 
que não o deixou passar fome 
quando ele não tinha condi-
ções financeiras. 

- Goiânia vence o Goiás e vai 
à semifinal do Goianão

Após anos de ostracismo no 
futebol goiano, o Goiânia pre-
gou uma peça no rival Goiás 
ao empatar no tempo normal 
e vencer o esmeraldino nos pê-
naltis chegando às semifinais 
do Campeonato Goiano elimi-
nando o favorito Verdão que foi 
desclassificado de forma invic-
ta.   

- Bebês trocados
As crianças, atualmente 

com 3 anos, nasceram no Hos-
pital da Mulher, em Inhumas 
(GO). Os pais dos bebês que 
foram trocados na maternida-
de não puderam acompanhar o 
nascimento dos filhos por con-
ta de restrições no período da 
pandemia de Covid-19. A des-
coberta ocorreu após os pais de 
um dos bebês pedirem exame 
de DNA, ao se separarem.

- Caiado socorre acidentada
A campanha eleitoral des-

te ao em Goiás ano foi tensa 
no campo político na dispu-
ta envolvendo Sandro Mabel 
(União) e Fred Rodrigues (PL), 
mas ganhou ares diferentes 
após uma mulher se acidentar 
e o governador Ronaldo Caia-
do, que é médico, e estava pró-
ximo ao local, socorrê-la.

- Mabel eleito prefeito
Após uma disputa acirra-

da em segundo turno com o 
candidato  Fred Rodrigues 
(PL) que tinha o apoio do ex-

-presidente Bolsonaro, Mabel 
(União) é eleito prefeito de Goi-
ânia apoiado pelo  governador 
Ronaldo Caiado.

- Secretário da Saúde preso
Em dezembro, operação da 

Polícia Civil cumpriu manda-
dos contra o ex- secretário de 
Saúde de Goiânia Wilson Polla-
ra e outros suspeitos de desviar 
R$ 10 milhões em recursos pú-
blicos. 

- UFG: graduação em 
Inteligência Artificial

A Universidade Federal de 
Goiás (UFG) e o Instituto de In-
formática realizaram em março 
a colação de grau da primeira 
turma de Inteligência Artificial 
(IA) do Brasil. 

Times goianos fracassam no Brasileirão

Alberto Carlos 

Os três times goianos não 

foram bem no Brasileirão 
e vão disputar a Série B em 
2025. Na Série A, o Dragão 
fez uma péssima campanha e 
passou boa parte do campe-
onato na lanterna e na zona 
de rebaixamento para a Série 
B, terminando a competição 
na 19ª posição com 30 pontos 
em 38 jogos, 7 vitórias, 9 em-
pates e 22 derrotas. Marcou 

29 gols e sofreu 58, a defesa 
mais vasada e o pior saldo de 
gols da Série A (-29).

Na Série B, os dois times 
goianos tiveram   campanhas 
distintas e, na reta final em 
uma arrancada espetacular, 
o Goiás quase ficou entre os 
4 que subiram para a Série 
A.  Foram 6 vitórias seguidas 
nas últimas rodadas do cam-

peonato, mas já era tarde, 
e  o esmeraldino  terminou 
o campeonato na 6ª posição 
com 63 pontos, um abaixo do 
4º colocado que subiu para a 
Série A.

O Vila Nova também so-
nhou com a Série A. Por al-
gumas redadas ficou entre os 
4 melhores da competição, 
levando a torcida a sonhar 

que desta vez o Tigrão subi-
ria para a primeira divisão 
do campeonato brasileiro de 
futebol. Após ganhar do Goi-
ás na Serrinha na 31ª rodada 
a expectativa cresceu com a 
torcida lotando o OBA, mas 
a partir daí o rendimento do 
time caiu o  Tigrão da Vila 
terminou a competição na 9ª 
posição com 55 pontos.

Dragão passou quase todo 
o campeonato da Série A 
na zona de rebaixamento; 
Goiás e Vila, na Série B, 
com campanhas distintas 
não conseguiram o acesso

Economia sofre mudanças globais que impactam o Brasil
Patrick de Noronha

Acordo Mercosul-União 
Europeia, após 25 anos de 
negociações, o Brasil e outros 
países do Mercosul assina-
ram um acordo com a União 
Europeia, visando fortalecer 
laços comerciais e aumentar 
investimentos entre os blocos. 
Este tratado é considerado um 
marco para o comércio bilate-
ral.

Parcerias com a China, o 

Brasil firmou quase 40 acordos 
bilaterais com a China, abran-
gendo diversas áreas como 
tecnologia e saúde. Essa cola-
boração é vista como essencial 
para o desenvolvimento sus-
tentável e inovação no Brasil.

Acordo comercial Trans-
pacífico, o Brasil se juntou ao 
Acordo Abrangente e Progres-
sivo para a Parceria Transpa-
cífica (CPTPP). Guerra entre 
Rússia e Ucrânia continuou 
a ser um dos principais fo-

cos do cenário internacional 
em 2024. Os desdobramentos 
mais significativos incluem:

Incursão ucraniana em 
Kursk, Em agosto, as tropas 
ucranianas realizaram uma in-
cursão militar na região russa 
de Kursk, capturando dezenas 
de assentamentos. Este evento 
foi considerado um marco sig-
nificativo no conflito desde a 
Segunda Guerra Mundial.

Reação russa e contraofen-
siva, a Rússia iniciou uma ope-

ração de contraofensiva para 
recuperar os territórios perdi-
dos em Kursk.

Expectativas sobre cessar-
-fogo, com o aumento das ten-
sões, o ministro das Relações 
Exteriores da Rússia afirmou 
que um cessar-fogo "fraco" 
não seria aceitável. A Rússia 
busca garantias robustas de 
segurança em qualquer acor-
do futuro.

Uso de novas armas, o con-
flito viu a introdução de novos 

armamentos por ambas as 
partes. A Ucrânia recebeu au-
torização dos EUA para usar 
mísseis de longo alcance con-
tra alvos russos, enquanto a 
Rússia respondeu com novos 
tipos de mísseis.

Impacto humanitário, o 
conflito resultou em um alto 
número de vítimas civis e mi-
litares. Estima-se que milhares 
tenham morrido desde o início 
da guerra, além dos milhões 
que se tornaram refugiados.

Donald Trump vence Democratas e retorna à Casa Branca
Patrick de Noronha

Um dos fatos que mais me-
xeram com a economia mun-
dial foi a eleição de Donald 
Trump nos Estados Unidos. 
Trump retorna à Casa Branca 

em 20 de janeiro após vencer 
em novembro de 2024 a elei-
ções presidenciais dos EUA, 
marcando seu retorno à Casa 
Branca após quatro anos fora 
do cargo.

Em uma vitória histórica, 

Trump superou os 270 votos 
dos 538 disponíveis do Colé-
gio Eleitoral necessários para 
vencer e  derrotar a  Kamala 
Harris, a candidata Democrata. 
Sua campanha focou em temas 
como imigração e economia.

RETROSPECTIVA
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Câmara de Goiânia aprova,
em definitivo, alterações e
reforma administrativa

Três novos 
desembargadores
passarão a compor o 
Órgão Especial do TJ

Redação

Os vereadores de Goiânia 
aprovaram, em sessão extraor-
dinária, em plenário, nesta se-
gunda-feira, 30, definitivamen-
te a reforma administrativa 
proposta pela base do prefeito 
eleito Sandro Mabel (UB). O 
Projeto de Lei Complementar 
que trata da organização admi-
nistrativa do Poder Executivo 
da capital renomeia diversas 
secretarias, extingue e cria ou-
tras.

Sandro Mabel afirmou que 
planeja diminuir a estrutura 
administrativa em até 50%, em 
todas as secretarias. “Vamos 
enxugar a máquina da prefei-
tura. É preciso conter despesas, 
reduzir gastos, colocar a gestão 
para chegar aos cidadãos”. 

Serão três unidades da ad-
ministração extintas: Secretaria 
Municipal de Desenvolvimen-
to Humano e Social (Dedhs); 
Secretaria Municipal de Direi-
tos Humanos e Políticas Afir-

mativas; e o Procon Municipal, 
que será transferido para a Pro-
curadoria-Geral do Município. 
Outras três secretarias serão 
criadas: Casa Civil; Habitação 
e Regularização Fundiária; Se-
cretaria de Licenciamento e 
Fiscalização.

Segundo a justificativa, a 
reforma administrativa vai 
permitir um novo modelo de 
gestão, “em que a iniciativa pri-
vada e a administração pública 
poderão aprimorar a união de 
esforços voltados aos interes-
ses da população goianiense; 
estabelecida uma moderna di-
retriz de atuação, em que será 
possível reformar atividades de 
serviços públicos hoje deficitá-
rias e proporcionar a obtenção 
de recursos que retornarão em 
forma de benefícios para a po-
pulação”.

A matéria também permitirá 
criar as Administrações Regio-
nais e o Memorial Iris Rezende 
Machado.

Redação

O Plenário do Tribunal de 
Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO) escolheu a desembar-
gadora Lília Mônica de Castro 
Borges Escher e os desembar-
gadores Roberto Horácio de 
Rezende e Adegmar José Fer-
reira para integrarem o Órgão 
Especial do TJGO. As votações 
foram realizadas no dia 13 de 
dezembro. Os novos integran-
tes foram eleitos, por unanimi-
dade, para um mandato de dois 
anos.

A desembargadora Lília Mô-
nica de Castro Borges Escher 

foi eleita para a vaga do desem-
bargador Wilson Safatle Faiad, 
com início em 26 de janeiro de 
2025.

O desembargador Roberto 
Horácio de Rezende ocupará 
a vaga do desembargador Se-
bastião Luiz Fleury, também a 
partir de 26 de janeiro de 2025.

Já o desembargador Adeg-
mar José Ferreira assumirá a 
vaga deixada pelo desembar-
gador José Paganucci Júnior, 
com início previsto para 28 de 
janeiro de 2025. Todas as vagas 
decorrem do término do biênio 
dos desembargadores no Ór-
gão Especial. 

Uma das principais 
cidades da região do Vale 
do Araguaia, Araguapaz, 
distante 260 KMs de 
Goiânia, recebe nesta 
semana a tradicional 
festa da Folia de Reis. 
Os foliões João Carlos 
e Jhordana são quem 
comandam a festa após 
receberem a coroa no 
ano passado do foliões 
Ronair e Camila. Bastante 
conhecida no Brasil e 
em países de religião 
católica, a Folia de Reis 
é uma festa, também, 
folclórica que comemora 
a visita dos três reis magos a Jesus, após  seu nascimento. 
A festa é geralmente celebrada entre os dias 24 de 
dezembro, quando se comemora a véspera de Natal, 
e 6 de janeiro, celebrado como o Dia de Reis. Muitos 
a conhecem como Reisada ou Festa de Santos Reis. 
Em Araguapaz, a festa acontece entre os dias 1º e 5 de 
janeiro. A saída será hoje, da Chácara do Júnior Mecânico, 
às 18h e percorre importantes bairros de Araguapaz. 

lDepois do piti do ‘rei’ Roberto Carlos, 
no palco, agora é a vez da cantora 
Anitta brigar com um fã: ‘Você é 
insuportável’, teria dito ela a um 
incoveniente durante uma de suas 
apresentações, no Rio Grande do 
Norte. A verdade é que depois de ricos, 
todo fã é insuportável. 
lAlguns supermercados insistem em vender produtos 

com a validade próxima pelo mesmo preço dos 
produtos com data de validade expandida. Na verdade, 
nunca pensam nos consumidores.
lAté agora ninguém falou sobre punição ou punições 

aos ‘irresponsáveis’ pela queda da ponte entre os 
estados de Tocantins e Maranhão. A ponte não surgiu 
do nada e sequer noticiaram sobre qual construtora a 
construiu. 
lO apresentador Faustão deve estar fazendo falta para 

a Globo. Afinal, é grande a insistência para que ele 
apareça em algumas das programações da emissora.
lO preço do dólar no governo da ex-presidente 

Dilma era bem menor do que o dólar no governo do 
presidente Lula. R$ 1,00 a menos. A economia está 
descontrolada. 
l’Se o meu povo, que se chama pelo meu nome, se 

humilhar e orar, buscar a minha face e se afastar dos 

Festa da Folia de 
Reis movimenta 

Araguapaz

A verdade 
O prefeito Rogério Cruz (foto) 
não foi tão ruim para Goiânia. 
Cruz fez o que pode para 
uma cidade, onde o povo 
não se acostumou ainda com 
a limpeza urbana. Mantém 
suas casas limpas, mas sujam 
a cidade. A verdade é que 
o próximo prefeito terá que 
fazer ‘milagres’ e consertar, 
ajeitar, a educação de um 
goianiense ainda muito 
‘lambão’. Se conseguir. 

É fato 
Depois que abriram as  
portas das redes sociais 
para as críticas, o que tem de 
crítica (sem fundamento) 
não está escrito. 

Erro 
E vai ser sempre assim: 
por mais que você faça tudo 
dentro da normalidade vai 
ter sempre um para criticar. 
Em outras palavras, o 
próximo prefeito de Goiânia 
não poderá errar em anda.  

Negativa
As retrospectivas no Brasil 
foram só de fatos negativos. 
Qual a razão disso?!

O primeiro
O Cadastro Nacional de 
Animais Domésticos pode ser 
o primeiro passo para punir 
tutores irresponsáveis, que 
abandonam os seus pets.    

Na Capital
Estima-se que só em Goiânia 
existam mais de 100 mil 
animais em situação de rua e 
abandonados pelos tutores 
irresponsáveis. 
 
Reeleição
O próximo ano será crucial 
para o presidente Lula. Se 
não melhorar seus índices, 
dificilmente será reeleito. 

Índices
Neste ano, Lula não 
conseguiu controlar a 
inflação,combustíveis caros, 
dólar acima de R$ 6,00, 
alimentos em carestia, e, 
sem controle do Congresso.

‘FICA EVIDENTE A NULIDADE INSANÁVEL QUE MARCA O OFÍCIO [ENCAMINHADO PELO LEGISLATIVO AO EXECUTIVO]. OS SEUS MOTIVOS DETERMINANTES SÃO FALSOS, O 
CARÁTER NACIONAL DAS INDICAÇÕES DAS EMENDAS – EXIGIDO [PELAS REGRAS DO CONGRESSO] – NÃO FOI AFERIDO PELA INSTÂNCIA COMPETENTE (AS COMISSÕES) E O 

PROCEDIMENTO ADOTADO NÃO ATENDE ÀS NORMAS DE REGÊNCIA’, MINISTRO DO STF, FLÁVIO DINO, SOBRE AS EMENDAS PARLAMENTARES

Daniel na frente para governador 
Pesquisa realizada e divulgada 
pelo Instituto Gazeta revela que o 
vice-governador Daniel Vilela (foto) 
seria eleito governador de Goiás 
em 2026. Daniel, que é do MDB, 
venceria com 41% das intenções de 
voto, segundo pesquisa estimulada. 
O ex-governador Marconi Perillo 
(PSDB) aparece em segundo lugar, 
com 22%, seguido pelo senador 
Wilder Morais (PL), que tem 6%. A 
pesquisa foi realizada pelo Instituto Gazeta de Pesquisas entre 
os dias 19 e 23 de dezembro de 2024. Foram entrevistados 
pelo Instituto Gazeta 1,5 mil eleitores de 33 cidades de Goiás, 
abrangendo todas as regiões do Estado, incluindo o Entorno 
do Distrito Federal e a Região Metropolitana de Goiânia.

Vereadores encerram ano legislativo com sessão extra

Lília Mônica Escher, Roberto Rezende e Adegmar Ferreira: Órgão Especial
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Posse dos 246 prefeitos goianos e 
desafios nas três maiores cidades

Helton Lenine

Os 246 prefeitos de Goiás, 
eleitos em 6 ou 27 de outubro 
deste ano, serão empossados 
neste 1º de janeiro de 2025 para 
mandatos de quatro anos, com 
possibilidade de reeleição para 
a maioria deles.

Em viagem, o governador 
Ronaldo Caiado (União Brasil) 
não participará das solenida-
des em Goiânia, Aparecida e 
Anápolis, mas será representa-
do pelo vice-governador Daniel 
Vilela (MDB).

As três maiores cidades do 
estado enfrentarão dificul-
dades em áreas como saúde, 
educação, transporte coletivo, 
coleta de lixo e mobilidade ur-
bana nos três primeiros cem 
dias de gestão.

Serão empossados também 
os membros das Câmaras Mu-
nicipais de Goiânia, Aparecida 
e Anápolis, que farão eleição 
para as mesas diretoras.

A base do governo Caiado/
Daniel elegeu dois terços dos 
prefeitos goianos – mais de 
2010 dos 246 gestores munici-
pais, o que serve de sustentação 
para as eleições de 2026. Caia-
do tem aliados em Goiânia, 
Aparecida, Rio Verde, Catalão, 
Mineiros, Santa Helena, Itum-
biara, Luziânia, Águas Lindas, 
Cidade Ocidental, Valparaiso, 
Trindade e Senador Canedo, 
entre outras cidades.

Instabilidade política
A posse de Sandro Mabel 

(União Brasil) como prefeito de 
Goiânia, marcada para o dia 1º 
de janeiro de 2025, simboliza 
o fim de um ciclo de instabili-
dade política e administrativa 
que permeou os últimos quatro 
anos na capital goiana. 

O prefeito eleito por Goi-
ânia, Sandro Mabel (União 

Brasil), e a vice-prefeita eleita, 
coronel Cláudia Lira (Avante), 
tomarão posse dos cargos no 
Executivo.  Ambos foram di-
plomados no dia 19 de dezem-
bro, e no primeiro dia do ano, 
cumprirão agenda de solenida-
des que incluem transmissão 
oficial dos cargos e credencia-
mento de posse.

Sob a administração ante-
rior, Goiânia enfrentou desafios 
que testaram os limites de sua 
resiliência: uma crise na saúde 
pública, descontrole financeiro 
e uma desconexão visível entre 
o governo e os anseios de seus 
cidadãos. Agora, com a pro-
messa de uma gestão experien-
te e resolutiva, o novo prefeito 
carrega as esperanças de uma 
cidade que anseia por normali-
dade e progresso.

Os últimos quatro anos fo-
ram marcados por episódios 
que evidenciaram o desgaste 
da máquina pública em Goi-
ânia. Problemas endêmicos, 
como a dívida crescente da 
saúde — que atualmente alcan-
ça quase R$ 300 milhões, com 
cifras atribuídas à Fundação de 
Apoio ao Hospital das Clínicas 
(Fundahc) —, levaram a uma 
situação de colapso operacio-
nal em áreas essenciais. Além 
disso, a gestão da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) revelou falhas na 
prestação de serviços básicos, 
como a coleta de lixo e a ma-

nutenção urbana, ampliando o 
desconforto de uma população 
que se viu negligenciada.

Essa combinação de crises 
financeiras e operacionais cul-
minou em uma insatisfação 
generalizada que ecoou nas 
urnas. A vitória de Mabel no se-
gundo turno, com 55,53% dos 
votos válidos, reflete mais do 
que uma aprovação à sua pro-
posta política; é um manifesto 
de desapontamento e a vonta-
de de mudança.

Renovação
Leandro Vilela (MDB) e o 

vice João Campos (Podemos) 
assumem neste 1º de janeiro 
a prefeitura de Aparecida de 
Goiânia com o compromisso 
de buscar, em quatro anos, o 
desenvolvimento sustentável, 
realizando obras de infraestru-
tura, ao mesmo tempo que dá 
novo tratamento à saúde públi-
ca e qualidade à educação. Ele 
promete repetir as gestões de 
Maguito Vilela e Gustavo Men-
danha, ambos do MDB. Ele 
destaca propostas de urbanis-
mo para transformar a cidade. 
Assim, Vilela ressalta a impor-
tância de preparar Aparecida 
para o futuro.

Vilela defende a revisão do 
Plano Diretor para corrigir o 
uso do solo e avaliar a vertica-
lização das edificações. Essa 
ação garante que o crescimento 
atenda às necessidades da po-

pulação, promovendo um de-
senvolvimento ordenado.

Além disso, Vilela considera 
prioritária a atualização do Pla-
no de Drenagem Urbana. Essa 
modernização é essencial para 
prevenir enchentes e mitigar 
impactos das chuvas em áreas 
vulneráveis. Portanto, ele des-
taca a necessidade de adequar 
a infraestrutura de drenagem 
ao crescimento da cidade, evi-
tando alagamentos.

Vilela também se compro-
mete a implantar mecanismos 
de amortização de cheias e a 
construir redes de drenagem 
em bairros pavimentados que 
carecem de escoamento ade-
quado. Essas medidas são ur-
gentes e visam melhorar a in-
fraestrutura das áreas afetadas.

Outro ponto importante é 
a contenção de alagamentos 
em mais de 20 locais críticos. 
Assim, ele planeja projetar e li-
citar obras para garantir a tran-
quilidade dos moradores. Isso 
resolve problemas de enchen-
tes, melhorando a mobilidade 
e a segurança.

Reforma administrativa
O prefeito eleito de Anápo-

lis, Márcio Correa (PL), desta-
cou que a realização de uma re-
forma administrativa será uma 
das principais metas de seu 
mandato, que se inicia neste 
1º de janeiro. Corrêa pretende 
promover uma modernização 

na estrutura da administração 
municipal, visando aprimorar 
a eficiência e a qualidade dos 
serviços prestados à popula-
ção.

“Vamos fazer uma reforma 
administrativa que realmente 
traga modernização e eficiên-
cia ao serviço público. Precisa-
mos preparar, qualificar e dar 
condições de trabalho ao ser-
vidor”, afirmou o prefeito eleito. 
“Valorizar o servidor é essen-
cial para entregar um serviço 
de qualidade à população, e 
essa será uma das nossas prio-
ridades.”

Márcio Correa promete fo-
car nos serviços de saúde, recu-
perando as unidades hospita-
lares municipais e oferecendo 
condições de trabalho aos mé-
dicos, enfermeiros e demais 
profissionais. Para ele, a saúde 
pública anapolina está na UTI 
e que, portanto, medidas emer-
genciais precisam ser tomadas 
nos primeiros dias da gestão.

Ele vai priorizar também o 
fortalecimento do parque in-
dustrial de Anápolis, em busca 
de geração de empregos e ren-
da à população. “Anápolis tem 
vocação para a instalação de 
indústrias. O meu governo vai 
apoiar a instalação de novas 
empresas. Não podemos per-
der espaço para Aparecida de 
Goiânia”.

Goiânia, Aparecida e 
Anápolis enfrentarão 
dificuldades em áreas 
como saúde, educação, 
transporte coletivo, coleta 
de lixo e mobilidade 
urbana nos primeiros cem 
dias de gestão

Sandrro Mabel (União Brasil) Leandro Vilela (MDB) Márcio Correa (PL)

Fernando Pellozo reforça ação com gestão pública eficiente
Durante os quatro anos de 

gestão de Fernando Pellozo 
(2021-2024), a Prefeitura de Sena-
dor Canedo consolidou uma po-
lítica de valorização dos servido-
res públicos, com resultados que 
impactam diretamente a qua-
lidade dos serviços prestados à 
população. O pagamento em dia, 
mantido rigorosamente ao longo 
do mandato, não é apenas uma 
questão de responsabilidade fis-
cal, mas um atestado de respeito 
ao funcionalismo municipal. Ele 
vai ser empossado, neste 1º de 
janeiro, para o segundo mandato.

Esse compromisso, no entan-
to, não se limitou à pontualidade 
salarial. A inauguração do novo 
prédio da Prefeitura de Senador 
Canedo simbolizou uma mudan-
ça de paradigma: com instalações 

modernas, planejadas para inte-
grar equipes e otimizar processos, 
o espaço é um reflexo da visão de 
Pellozo sobre o papel do serviço 
público na construção de uma ci-
dade melhor.

Outra novidade que impactou 
positivamente os mais de 4.500 
servidores públicos efetivos de 
Senador Canedo foi a aprovação 
inédita, em março deste ano, do 
Plano de Carreira Municipal, que 
permitiu a progressão horizontal 
dos cargos e estabeleceu o salário 
mínimo de R$ 1.750,00, o maior 
do Brasil, segundo o sindicato 
municipal. Além disso, 2.000 no-
vos servidores foram convocados, 
dos quais cerca de 1.000 tomaram 
posse e já estão incrementando 
as frentes de trabalho. Fernando Pellozo: aplicação correta dos recursos públicos
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Mega da Virada tem baixa
probabilidade e histórias trágicas

Beto Silva

Chegou o grande dia! Se 
você sonha em ficar milioná-
rio, o Diário da Manhã prepa-
rou um guia com curiosidades 
sobre a Mega da Virada. Se for 
de bom proveito, e vencer, não 
se esqueça de que uma repor-
tagem o inspirou a vencer um 
dos prêmios mais cobiçados do 
Brasil. Informação ajuda, mas a 
sorte é quem manda! Alea jacta 
est!

Goiás já venceu a Mega da 
Virada, apesar de não ser um 
estado com muitos vitoriosos. 
Saiu o prêmio para Aparecida 
de Goiânia (2012), Bela Vista 
(2018) e Jataí (2018). Desde a 
criação em 2008, São Paulo teve 
12 apostas vencedoras, Brasília, 
8; Rio de Janeiro, 5. Outras cida-
des se revezam com menores 
quantidades.

Histórias trágicas e curiosas  
circundam a Virada.  Em 2020, 
por exemplo, o prêmio de R$ 

162,6 milhões simplesmente 
não foi retirado. Dizem que o 
vencedor teria perdido o bilhe-
te. Já no concurso de 2022, uma 
criança de 10 anos acertou as 
seis dezenas. Mas suspense...
rufar de tambores...Ela preen-
cheu um bilhete dado pelo tio, 
mas sua mãe não registrou a 

aposta a tempo! O caso virali-
zou como a má sorte daquele 
ano!

E quais números você que 
lê agora o DM pensa em jogar? 
Atenção: o 10 foi sorteado cin-
co vezes, 05 e 33 quatro vezes 
cada; 03, 20, 34, 36, 58, 41 e 56 
saíram três vezes cada um.

Desde 2009, a Caixa Econô-
mica Federal já distribuiu R$ 
4,4 bilhões aos vencedores. Um 
dos maiores eventos lotéricos 
do Brasil, a Mega da Virada já 
fez muitos milionários desde 
2008.

Uma informação importan-
te para baixarmos as expecta-

tivas e planos com R$ 600 mi-
lhões. Nunca este prêmio teve 
um único vencedor. Logo, faça 
planos com menos dinheiro. A 
probabilidade de uma pessoa 
com aposta simples vencer o 
prêmio é de apenas 1 em 50 
milhões. A estatística da Caixa 
Econômica Federal é realista.

Rendimento
Mas e se vencer os R$ 600 

milhões? Na pior das hipóteses, 
dinheiro na poupança, renderá 
R$ 3,5 milhões ao mês. Com oti-
mismo, em outras aplicações, o 
rendimento pode chegar a R$ 
12 milhões a cada 30 dias.

Realizado no último dia do 
ano, este concurso é diferen-
te, pois não acumula. Logo, se 
ninguém acertar as seis deze-
nas, o prêmio é dividido entre 
acertadores da quina. Assim, 
se por um lado nunca teve um 
só ganhador, também não terá 
‘nenhum’.

Segundo a Caixa, o prêmio é 
composto pela arrecadação das 
apostas. Em 2023, a estimativa 
inicial chegava a R$ 570 mi-
lhões. Mas foi superada e o prê-
mio chegou a R$ 588 milhões. 
A divisão do prêmio será desta 
forma: 62% para a sena (seis 
acertos), 19% para a quina (cin-
co acertos), 19% para a quadra 
(quatro acertos).

Milhares de jogadores devem tentar hoje a chance para vencer a Mega da Virada: prêmio pode ultrapassar R$ 600 milhões

Último dia para jogar deve 
reunir multidão nas filas 
de lotéricas. Número 10 é 
o que mais saiu até hoje. 
Concurso alimenta sonhos 
de prêmio único, mas 
ele nunca chegou para 
ninguém

Programa estadual ‘Cinturão da Moda’ será 
ampliado para 40 cidades goianas em 2025

Beto Silva

O programa Cinturão da 
Moda chegará em mais 10 mu-
nicípios a partir de 2025, segun-
do o Governo de Goiás. Con-
forme a Secretaria de Indústria, 
Comércio e Serviços (SIC), o 
processo de seleção das novas 
cidades iniciará em janeiro.

Ao todo, 76 empresários 
participam do programa, que 
conta com parcerias da Asso-
ciação Empresarial da Região 
da 44 (AER44), Sebrae, Senai, 

GoiásFomento, Sistema OCB e 
empresas do setor. Segundo a 
AER44, o polo têxtil e de moda 
da 44 é o segundo maior do país, 
com mais de 15.500 pontos de 
vendas em shoppings, galerias 
e hotéis, movimentando R$ 15 
bilhões por ano.

O programa já está presente 
em 30 municípios. A iniciativa 
oferece cursos de corte e costu-
ra e assistência para a criação de 
cooperativas, com o objetivo de 
capacitar a população e atender 
a demanda dos comerciantes 
do polo de moda em Goiânia, 
especialmente na Região da 44, 
no setor Norte Ferroviário.

Joel Sant’Anna, secretário de 
Indústria, Comércio e Serviços, 
diz que o “Cinturão da Moda 
visa atender à demanda por 
mão de obra na Região da 44”.

76 empresários já 
participam do programa. 
Parcerias da Associação 
Empresarial da Região da 
44 (AER44), Sebrae, Senai, 
GoiásFomento, dentre 
outros, ajuda segmento a 
expandir nrgócios

Acidente em trilha de parque estadual de Jaraguá 
mobiliza atendimento da Semad e Corpo de Bombeiros

Redação

Uma mulher de 29 anos sofreu 
um corte na cabeça após escorre-
gar na trilha do Jakson, no Parque 
Estadual de Jaraguá (Pesj), na se-
gunda-feira, 30. A vítima estava 

acompanhada de outra mulher e 
um homem, que acionou a admi-
nistração do parque para ajudar 
no resgate. A mulher foi encami-
nhada ao Hospital Estadual de 
Jaraguá (Heja).

Originário de Anápolis, o gru-

po havia estacionado próximo à 
rampa de parapente e iniciado 
a descida pela trilha do Jakson, 
com cerca de 3 km de extensão 
e trechos íngremes. A trilha é si-
nalizada e possui corda de apoio, 
mas a mulher escorregou e caiu 

quando faltavam 800 metros para 
chegar à sede do parque.

Antes da chegada dos bom-
beiros, acionados pela Semad, 
um funcionário do parque subiu 
a trilha para ajudar a vítima a des-
cer.

Visitante sofreu corte na 
cabeça ao escorregar 
em trilha no Parque na 
segunda-feira

Governo de Goiás expande projeto de corte e costura: cooperativas atendem demanda do polo de moda
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Segundo dados do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 20 
municípios no Brasil não pos-
suem prefeitos declarados elei-
tos, porque os candidatos mais 
votados encontram-se com a 
candidatura anulada sub judi-
ce. Goiás está fora da lista.

A situação pode acontecer 
por diversos motivos, dentre 
eles estão: ações judiciais que 
questionam a legitimidade da 
candidatura, irregularidades 
na prestação de contas ou pen-
dências relacionadas a proces-
sos eleitorais anteriores.

  Nesses casos, o TSE não 
declara eleito até que haja de-
cisão judicial. Isso significa que 
se até o dia da posse — que 
acontece em 1º de janeiro em 
todo o país — a situação não for 
revertida, o candidato mais vo-
tado não poderá tomar posse.

 Em caso de decisão con-
trária na Justiça, é preciso que 
novas eleições sejam convoca-
das, segundo resolução do TSE: 

“havendo alteração na situação 
jurídica do partido político, 
da federação, da coligação, 
da candidata ou do candidato 
que acarrete de resultado, será 
obrigatoriamente realizada 
nova totalização dos votos”.

  Aqueles que tiveram a can-
didatura deferida foram diplo-
mados até o último dia 19, em 
uma cerimônia realizada pela 
Justiça Eleitoral que reafirma 
e oficializa que o candidato foi 
efetivamente eleito pelo povo 
e, por isso, está apto para tomar 
posse no cargo.

Veja quais cidades perma-
necem com a eleição sub ju-
dice: Bocaina (SP), Bonito de 
Minas (MG), Eldorado (SP), 
General Maynard (SE), Goiana 
(PE), Guapé (MG), Guará (SP), 
Ingaí (MG), Itaguaí (RJ), Mon-
gaguá (SP), Natividade (RJ), 
Neves Paulista (SP), Panorama 
(SP), Presidente Kennedy (ES), 
Reginópolis (SP), Ruy Barbo-
sa (BA), São José da Varginha 
(MG), São Tomé (PR), Três Rios 
(RJ) e Tuiuti (SP).

Agência Senado

O senador Jorge Kajuru (PS-
B-GO) destacou, em pronun-
ciamento, a prisão preventiva 
do general da reserva Walter 
Braga Netto, que foi candidato 
a vice na chapa do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro nas eleições 
de 2022. Kajuru lembrou que 
Braga Netto foi preso por indí-
cios de que tentava obter dados 
da delação premiada do tenen-
te-coronel Mauro Cid.

Segundo o senador, essa 
ação buscava criar obstáculos 
às investigações sobre a ten-
tativa de golpe de Estado arti-
culada após a derrota de Bol-
sonaro em 2022. “O desfecho 
vai demorar, mas já vivemos 
uma situação única em nossa 
história, com 25 militares in-
diciados, oito detidos e um ge-

neral de quatro estrelas preso 
preventivamente por suspeita 
de atentar contra o Estado de 
direito. Um general de quatro 
estrelas na cadeia envergonha 
as Forças Armadas do Brasil e 
revela o quanto foi prejudicial 
à instituição o militarismo do 
governo Jair Bolsonaro”.

Kajuru também defendeu 
a aprovação da proposta de 
emenda à Constituição que 
limita a candidatura de milita-
res, da qual ele é relator (PEC 
42/2023). A proposta aumen-
ta o tempo de serviço exigido 
para que integrantes das For-
ças Armadas possam concor-
rer em eleições sem perder a 
remuneração. Para o senador, é 
indispensável separar as ativi-
dades militares das atividades 
políticas.

Jorge Kajuru: desmilitarização da política

O senador Wilder Morais (foto), presidente estadual do 
PL, tem dito a aliados que só vai decidir sobre candidatura 
ao Palácio das Esmeraldas em janeiro de 2026, após superar 
as divergências internas de seu partido, envolvendo o verea-
dor mais votado em Goiânia, Major Vitor Hugo, bolsonaris-
ta-raíz. Wilder sabe que o PL não teve o desempenho elei-
toral esperado este ano – conquistou apenas 26 prefeituras, 
perdendo em Goiânia, Aparecida, Rio Verde e Catalão, por 
exemplo. Essa briga interna entre Vitor Hugo e o deputado 
federal Gustavo Gayer pela candidatura ao Senado tem di-
vidido enfraquecido o partido. O dirigente do PL sabe, tam-
bém, que sem uma sólida base municipalista não será fácil 
enfrentar o vice-governador (mais à frente, governador), 
Daniel Vilela (MDB), que terá a máquina administrativa ao 
seu lado e o apoio do popular governador Ronaldo Caiado. 
Além do mais, a oposição estará ainda mais dividida, já que o 
ex-governador Marconi Perillo (PSDB) anuncia que vai con-
correr ao governo de Goiás. Não será surpresa se, às vésperas 
das convenções, Wilder der um passado atrás, desistindo do 
embate eleitoral. Nesses próximos dois anos, muitas conver-
sas vão ocorrer para, ao final, se conhecer os candidatos que, 
efetivamente, irão disputar a sucessão estadual de 2026.

Senado: lista enorme
A cada dia aumenta a lista dos pretendentes às duas va-

gas para o Senado Federal nas eleições de 2026. Alguns no-
mes: Gracinha Caiado, Paulo do Vale, Zacharias Calil, Gus-
tavo Mendanha, Adib Elias, Alexandre Baldy, Major Vitor 
Hugo, Gustavo Gayer, Roberto Naves, José Nelto e José Mário 
Schreiner. Até as convenções, oito nomes devem ser escolhi-
dos pelos partidos.

Ana Paula entra na disputa
O MDB deverá lançar a candidatura da advogada e em-

presária Ana Paula Rezende (foto), filha do ex-prefeito Iris 
Rezende, para a disputa de vaga à Câmara Federal em 2026. 
Ela não diz que sim nem que não, mas tomou gosto pela polí-
tica desde a adolescência. Com mandato, fica mais fácil pre-
servar o legado de Iris, principalmente o manta de “tocador 
de obras”, ou seja, o melhor prefeito da história de Goiânia.

Com crise do PL, 
Wilder só decide
projeto em 2026

Embalado
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) quer começar 
2025 a mil  por horas, já com a 
sua pré-campanha à presidên-
cia da República nas ruas.

Diálogo
Daniel Vilela diz que, a partir 
de agora, vai conversar com 
todo mundo, ou seja, dirigen-
tes partidários, parlamentares, 
prefeitos e vereadores sobre as 
eleições de 2026.

Desistiu
Agenor Mariano abriu mão de 
seguir na presidência do MDB 
de Goiânia e transfere o cargo 
para o vice, Andrey Azeredo.

Legislativo
Sandro Mabel (União Brasil) 
abriu espaço para vereadores 
no secretariado. Ele quer con-
viver bem com o Legislativo.

Para onde?
Ex-prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Gustavo Mendanha 
(MDB), não sabe o que fará 
neste início de ano, mas está 
cotado para integrar a adminis-
tração estadual. A conferir.

Planície
Dois políticos saem enfraque-
cidos da política de Aparecida 
de Goiânia: Vilmar Mariano e 
Veter Martins, ambos do União 
Brasil.

No radar
Leandro Vilela (MDB) tem dito 
que vai administrar Aparecida 
de Goiânia tedo no radar o esti-
lo de seu tio, ex-prefeito Magui-
to Vilela (in memoriam).

O que fazer?
Ex-governador Marconi Perillo 
faz das trilhas coração para 
buscar um futuro melhor para 
o PSDB. Não sabe se será fusão, 
incorporação ou federação.

Passo atrás
Rogério Cruz (Solidariedade), 
agora na planície, deve recuar 
do projeto de deputado fede-
ral para enfrentar as urnas em 
2026 como concorrente a de-
putado estadual.

Linha de frente
Bem votada em 2024, a verea-
dora goianiense Aava Santiago 
deverá trocar o PSDB por outra 
sigla para concorrer à Assem-
bleia Legislativa ou Câmara Fe-
deral em 2026.

Bola da vez
Edward Madureira, vereador 
em Goiânia com expressiva vo-
tação, pode dar salto mais alto 
nas próximas eleições, pelo PT: 
governador ou senador.

Algumas cidades não
poderão empossar
prefeitos dia 1º de janeiro

Kajuru: prisão de Braga
Netto justifica PEC sobre
candidatura de militares
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5.559 prefeitos e vereadores 
tomam posse em todo o país

Folhapress

5.559 prefeitos e respecti-
vos vice-prefeitos eleitos nas 
eleições de outubro de 2024 
tomam posse no dia primeiro 
de janeiro. São 5.241 prefeitos 
e 317 prefeitas (um não infor-
mou sexo); muitos deles ree-
leitos. Quase todos aclamados 
já no primeiro turno das elei-
ções, realizado em 1º de outu-
bro. 

Dos 58 municípios com 
mais de 200 mil eleitores, nos 
quais está prevista a possibili-
dade de segundo turno, ape-
nas 31 deles levaram a disputa 
para o dia 29 do mesmo mês. 

Juntamente com os prefei-
tos foram eleitos, também, os 
60.287 novos vereadores bra-
sileiros, nas primeiras eleições 
totalmente informatizadas do 
país. Mas, nem todos tomarão 
posse no dia primeiro, pois a 
investidura no cargo depende 
da data marcada pela Lei Or-
gânica de cada município; e 
em alguns deles as datas não 
coincidem.

Enquanto o PT e o PPS al-
cançaram 187 e 166 prefeitu-
ras, respectivamente, o MDB 
(com 1.257), o PFL (com 1.028) 
e o PSDB (com 990) continuam 
dominando o cenário político 
nos municípios. Num patamar 
um pouco mais distante, PPB 
(618), PTB (398), PDT (288), 
PL (234) e PSB (133 prefeitu-
ras) completam o quadro fes-
tivo do dia 1º de 2025.

Prefeitos nas capitais
Foram definidos, após apu-

ração dos votos realizada pelo 
TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral), os nomes dos novos pre-
feitos e prefeitas em 51 muni-
cípios, sendo 15 nas capitais 
dos estados brasileiros.

No primeiro turno, 11 capi-
tais já tinham definidos seus 
eleitos. O Distrito Federal não 
tem eleição para prefeito. O 
MDB e o PSD são os partidos 
que conquistaram o maior nú-
mero de prefeituras nas capi-
tais: cinco cada um. O PL ga-
nhou em quatro capitais. PP e 
Podemos venceram em duas. 
Avante, PT, Republicanos e 
PSB ganharam a disputa em 
uma capital cada um.
    

São Paulo
O candidato Ricardo Nu-

nes (MDB) foi reeleito prefeito 
de São Paulo no 2º turno das 
Eleições Municipais de 2024. 
Com 100% das seções totali-
zadas (26.513), Nunes obteve 
3.393.110 votos (59,35% dos 
votos válidos), enquanto o 
candidato Guilherme Boulos 
(PSOL) recebeu 2.323.901 vo-
tos (40,65% dos válidos). 

Foi registrado o compareci-
mento de 6.382.084 eleitoras e 
eleitores (68,46%) às urnas. O 
total de votos em branco foi 
de 234.317 (3,67%) e os vo-
tos nulos ficaram em 430.756 
(6,75%). O número de absten-
ções foi de 2.940.360 (31,54%). 

Ricardo Nunes (MDB), 56 
anos, nasceu em São Pau-
lo (SP). Com nível superior 
incompleto, é empresário, 
presidente do Conselho de 
Desenvolvimento da Região 
Metropolitana de São Paulo e 
atual prefeito da cidade. Em 
2012 e 2016, foi eleito vereador 
do município. Em 2020, con-
correu ao cargo de vice-pre-
feito da capital paulista, ao 
lado de Bruno Covas. Com a 
morte de Bruno Covas, Ricar-
do Nunes assumiu o cargo de 

prefeito. Em 2024, foi reeleito 
prefeito da cidade pela coliga-
ção Caminho Seguro pra São 
Paulo.
    
Rio de Janeiro

O eleitorado do Rio de Ja-
neiro (RJ) reelegeu, neste 
domingo (6), Eduardo Paes 
(PSD) para a prefeitura da ci-
dade. Ele obteve 1.861.856 vo-
tos (60,47% do total dos votos 
válidos). Será o quarto man-
dato de Paes como prefeito do 
município. 

Foi registrado o compareci-
mento de 3.477.280 eleitoras e 
eleitores (64,92%) às urnas. O 
total de votos em branco foi 
de 152.491 (4,39%), e os votos 
nulos contabilizaram 245.618 
(7,06%). O número de absten-
ções foi de 1.532.093 (30,58%). 

Eduardo Paes é natural do 
Rio de Janeiro (RJ). Bacharel 
em Direito, tem 54 anos. É o 
atual prefeito da capital flu-
minense. Antes, foi eleito ve-
reador, em 1996, e deputado 
federal, em 1998. Em 2001, foi 
nomeado secretário do Meio 
Ambiente da cidade do Rio de 
Janeiro. Em 2002, foi reeleito 
deputado federal. Agora, foi 
reeleito para prefeito pela co-

ligação É o Rio Seguindo em 
Frente (Pode/PRD/DC/Agir/
Solidariedade/Avante. /PSB/
PDT/Federação Brasil da Es-
perança – FE Brasil/PSD). Tem 
como vice Eduardo Cavaliere 
(PSD). 
    
Belo Horizonte

O atual prefeito de Belo Ho-
rizonte, Fuad Noman (PSD), 
foi reeleito no 2º turno das 
Eleições Municipais de 2024, 
e permanece como chefe do 
Executivo da capital mineira 
pelos próximos quatro anos. 
Noman obteve 53,73% dos vo-
tos válidos (670.574), enquan-
to Bruno Engler, do Partido 
Liberal (PL), recebeu 577.537 
votos (46,27%).  

Na capital mineira, foi re-
gistrado o comparecimento 
de 1.356.232 eleitoras e elei-
tores (68,05%) e a absten-
ção de 636.752 (31,95%). O 
total de votos válidos foi de 
1.248.111, com 61.885 votos 
nulos (4,56%) e 46.236 votos 
em branco (3,41%).  

Fuad Jorge Noman Filho, 
do Partido Social Democrá-
tico (PSD), é natural de Belo 
Horizonte (MG) e tem 77 anos. 
É escritor, economista e atual 

prefeito de Belo Horizonte. Foi 
secretário-executivo da Casa 
Civil da Presidência da Repú-
blica. Também foi secretário 
de Fazenda de Minas Gerais, 
secretário estadual de Trans-
porte e Obras Públicas e pre-
sidente da Companhia de Gás 
de Minas Gerais (Gasmig). 

Salvador
O candidato Bruno Reis 

(União) foi reeleito prefeito 
de Salvador (BA). Ele obteve 
1.045.690 votos, o que repre-
senta 78,67% dos votos válidos 
(dados somente a candidatas e 
candidatos). 

A eleição na capital baiana 
registrou 1.328.985 votos váli-
dos (88,09%), 54.542 em bran-
co (3,61%) e 125.150 nulos 
(8,29%). O comparecimento 
foi de 1.508.867 (76,60%), en-
quanto as abstenções totaliza-
ram 460.890 (23,40%).  

Bruno Reis (União) é natu-
ral de Petrolina (PE). Formado 
em Direito, tem 47 anos e é o 
atual prefeito de Salvador, es-
colhido nas Eleições 2020. Já 
foi deputado estadual em 2010 
e reeleito em 2014. Foi eleito 
vice-prefeito de Salvador em 
2016. 

Em São Paulo, Ricardo 
Nunes (MDB) e no Rio 
de Janeiro, Eduardo 
Paes (PSD) vão exercer o 
segundo mandato, já que 
foram reeleitos este ano

Veja os prefeitos reeleitos e eleitos nas capitais do país
Região Sudeste
Belo Horizonte (MG) – Fuad No-
man (PSD)
São Paulo (SP) – Ricardo Nunes 
(MDB)
Região Sul
Curitiba (PR) – Eduardo Pimen-
tel (PSD)
Porto Alegre (RS) – Sebastião 
Melo (MDB)

Região Nordeste
Fortaleza (CE) – Evandro Leitão 
(PT)
João Pessoa (PB) – Cícero Luce-
na (PP)
Aracaju (SE) – Emília Correa (PL)
Região Norte
Belém (PA) – Igor Normando 
(MDB)
Manaus (AM) – David Almeida 

(Avante)
Natal (RN) – Paulinho Freire 
(UB)
Palmas (TO) – Eduardo Siqueira 
Campos (Podemos).
Porto Velho (RO) – Léo Moraes 
(Podemos)
Região Centro-Oeste
Campo Grande (MS) – Adriane 
Lopes (PP).

Cuiabá (MT) – Abílio Brunini 
(PL).
Goiânia (GO) – Sandro Mabel 
(UB).
Capitais decididas no 
primeiro turno
Boa Vista (RR) – Arthur Henri-
que (MDB)
Florianópolis (SC) – Topázio 
(PSD)

Macapá (AP) – Dr. Furlan (MDB)
Maceió (AL) – João Henrique 
Caldas (PL)
Rio Branco (AC) – Tião Bocalom 
(PL)
Rio de Janeiro (RJ) – Eduardo 
Paes (PSD)
Salvador (BA) – Bruno Reis (UB)
São Luís (MA) – Eduardo Braide 
(PSD)

Ricardo Nunes (São Paulo) Eduardo Paes (Rio de Janeiro)

3Fuad Noman (Belo Horizonte) Bruno Reis (Salvador)
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Os melhores livros de música
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A música significa experi-
ência social. Gente abaixan-
do portas, se descobrindo, se 
mostrando. Sons metem dedo 
na ferida, viram livros, mudam 
vidas. Como encerrar este ano 
sem listar os livros que têm 
bandas, cantores ou composi-
tores no centro de suas narra-
tivas?

Vejo-me obrigado a insistir 
naquela velha tese (aventada 
aqui numa resenha de disco 
lançado pelos Titãs) de que 
música não é apenas entreteni-
mento: é arte e consciência so-
ciopolítica. Quando Elvis Pres-
ley cantara suas onomatopéias 
incompreensíveis, manifesta-
va-se contra os costumes da 
sua época. Os reaças, sempre 
eles, enlouqueceram.

Parece lógico dizer que os 
Beatles se insurgiram contra 
a caretice ou que, entre 1967 e 
1970, Hendrix não fazia outra 
coisa senão ser reclamar do be-
licismo imperialista. E os Sto-
nes, com seus riffs distorcidos e 
suas letras sujas, seguiam pelo 
mesmo caminho, no qual as 
ruas se convulsionavam e abri-
gos eram necessários. Crianças, 
estamos a um tiro de distância!

Esses ecos, amplificados 
pelo The Clash e anarquizados 
pelo Sex Pistols, ressoaram na 
estética de grupos terceiro-
-mundistas: Plebe Rude talvez 
seja o melhor exemplo. Lem-
bremos ainda do samba-punk 
daquele Mundo Livre S/A. 
Manguebeat sopra um monó-
logo ao pé do ouvido, indo da 
lama ao caos, e leva adiante a 
tradição de nosso cancioneiro 
popular.

Sem mais blá-blá-blá. A se-
guir, nove publicações de música 
que fizeram sucesso em 2024:

“O Rei de Nova York” (Best-
Seller). Escrita pelo crítico Will 
Hermes, a obra reconstrói a 
vida de Lou Reed. À medida 
que aprofundamos na leitura 
biográfica desse personagem, 
somos intimados a viajar pelo 
lado escuro de Nova York. Che-
gamos ao clímax narrativo, com 
a metrópole zunindo precioso 
material ao poeta flanador até 
virar sua musa intranquila.

“Uma biografia de Bob 
Dylan em Sete Canções” 
(Zain). A publicação é assina-
da pelo ensaísta Greil Marcus. 
Começa no início dos anos 
1960 com “Blowin’ in the Wind”. 
“The Lonesome Death of Hattie 
Carroll”, “Ain’t Talkin’”, “The Ti-

mes They Are A-Changin’”, “De-
solation Row” e “Jim Jones” são 
os outros objetos da análise. 
Marcus fecha a obra com a épi-
ca “Murder Most Foul”, que nos 
leva a viajar pelos pensamentos 
de  John Kennedy.

“O Beatle Relutante” (Be-
las Letras). Escrita pelo expe-
riente biógrafo inglês Philip 
Norman, a obra parte do prin-
cípio de que os Fab Four deram 
a Harrison fama e riqueza, po-
rém depositaram sobre os om-
bros do guitar hero fardo difícil 
de se carregar. Norman quis se 

redimir do obituário negativo 
que publicou quando o músico 
morrera, em 2001.

“Eu Fui Traficante do Ke-
ith Richards” (Sapopemba). 
Fotógrafo dos Stones, Tony 
Sanchez revela crueldades e 
intrigas. Não foi levado a sério 
lá fora, todavia. Há que se con-
siderar, apesar disso, o fato de 
que o retratista conviveu com 
grupo londrino em seus anos 
mais loucos, entre as décadas 
de 1960 e 1970, e foi assistente 
pessoal do guitarrista Keith Ri-
chards.

“O Que Não Tem Censura 
Nem Nunca Terá” (L&PM). 
O jornalista Márcio Pinheiro, 
conhecido pelo texto atraente 
e sem firulas, relata como a di-
tadura civil-militar perseguiu 
o cantor e compositor Chico 
Buarque. Se Chico já estava na 
história de nossa música po-
pular aos 24 anos, foi com essa 
idade que começou a ser cen-
surado, vetado e exilado pelos 
milicos.

“It´s a Long Way - O Exílio 
em Caetano Veloso” (Garota 
FM Books). Para a historiadora 

Márcia Fráguas, autora da obra, 
é significativo o fato de o artis-
ta ter passado por violências 
silenciosas no xadrez. Caeta-
no foi preso pela ditadura em 
dezembro de 1968, dias após a 
ditadura baixar o AI-5. Fráguas 
refaz exílio londrino e avalia 
três discos pelo viés da cena 
psicodélica inglesa, ligando-os 
ao blues de 12 compassos e ro-
quenrol da época.

“Meu Lance é Poesia” 
(Martins Fontes). São 238 poe-
mas escritos entre 1975 e 1989. 
Foram encontradas 27 obras 
inéditas, como o poema em 
fluxo de consciência “Work in 
Progress”. O livro foi organiza-
do pelo jornalista Ramon Nu-
nes Mello, mestre em literatura 
pela UFRJ. Você entende por 
que Agenor de Miranda Araú-
jo Neto é o maior poeta de sua 
geração.

“O Cara da Plebe” (Belas 
Letras). Philippe Seabra, fun-
dador da Plebe Rude, conta da 
efervescência jovem que deu 
no punk e pós-punk brasilien-
ses. Nascido em Washington 
(EUA), Seabra recorda das pe-
ripécias para conseguir gravar 
o elepê “O Concreto Já Rachou”, 
lançado em 1986. Surpresa: 
texto é bom. Tão bom quanto 
os riffs do Clash ou Ramones.

“Do punk ao mangue: 40 
anos de lutas, conquistas e 
muito ativismo político e cul-
tural” (Ilustre Editora). Escri-
ta pela pena inteligente do jor-
nalista Pedro de Luna, a obra 
documenta samba de sotaque 
punk idealizado por Fred Zero 
Quatro, autor do manifesto 
“Caranguejos com Cérebro”. 

Diário da Manhã lista 
nove obras que fizeram 
sucesso nas livrarias. 
Títulos tratam tanto do 
cancioneiro brasileiro 
quanto revelam bastidores 
do roquenrol, estilo que, 
cada vez mais, tem sido 
objeto de pesquisa

Keith Richards: guitarrista tem seus podres revelados por ex-fotógrafo dos Rolling Stones em livro que causou polêmica

Plebe Rude: Philippe Seabra (primeiro à direita) rememora efervescência da cena brasiliense

TONY SANCHEZ/ DIVULGAÇÃO E DIVULGAÇÃO 
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Morre roadie 
do Jota Quest

Renato Tommaso, roadie 
do Jota Quest, morreu aos 54 
anos no domingo, 29. A causa 
da morte não foi divulgada. A 
notícia foi divulgada nas redes 
sociais da banda. "Não temos 
palavras para expressar toda 
a dor e tristeza que estamos 
sentindo agora. Difícil daqui 
pra frente fazer um show e não 
lembrar de você meu amigo!", 
diz a postagem.

Rogério Flausino também 
lamentou a morte do amigo em 
seu perfil. "Nossos mais pro-
fundos sentimentos pela triste 
e prematura partida do querido 
amigo e parceiro de caminha-
da", diz a postagem.

Renato Tommaso colabora-
va com o Jota Quest havia 18 
anos. Ele era roadie do baixista 
PJ. Roadie é a pessoa respon-
sável pelos bastidores e pré-
-produção dos shows.  "Grande 
músico e profissional gigante 
que esteve conosco nestes últi-
mos 18 anos, fosse na estrada, 
nos estúdios ou nos palcos, se 
dedicando ao máximo e vi-
vendo com a gente lado a lado 
momentos sempre muito espe-
ciais", disse Flausino.

O músico deixa a esposa e 
uma filha. Renato era casado 
com Dani Tommaso há 29 anos. 
Eles têm uma filha, a arquiteta 
Renata, de 26 anos. A filha tam-
bém lamentou a morte do pai. 
Velório aconteceu ontem em 
Belo Horizonte. (Folhapress)

Carter usou música 
para unir sociedade

Jimmy Carter, político que 
atuou como presidente dos 
Estados Unidos de 1977 a 1981 
pelo partido democrata e mor-
to neste domingo, 29, aos 100 
anos, era conhecido como "pre-
sidente rock'n'roll". Amante de 
diversos gêneros, como gospel, 
rock, folk, country, jazz e R&B, 
Carter pautou sua caminhada 
política pela música e sua ami-
zade com diversos artistas.

Carter utilizava a música 
para superar barreiras — de 
classe, raça, política e cultu-
ra — e unir os Estados Unidos, 
tanto em seu tempo como go-
vernador do estado da Geórgia 
como presidente. Ele promo-
veu eventos de jazz na Casa 
Branca, dando reconhecimen-
to oficial ao estilo, e estimava o 
gospel por triunfar sobre as de-
nominações raciais da música 
da época.

Além de Dylan, o democrata 
também era frequentado por 
Willie Nelson e membros da 
banda Allman Brothers. O en-
dosso desta última, em 1975, 
foi importante para torná-lo 
um candidato mais popular 
com o público jovem. Vencedor 
do Nobel da Paz de 2002, o ex-
-presidente ficou amigo de Bob 
Dylan. (Folhapress)

INSTAGRAM/ ARQUIVO PESSOAL

‘A Hora do Vampiro’ carece
de clímax e bons efeitos

Marcelo Miranda 
Folhapress

"Pôr do sol, é melhor tomar 
cuidado / Se eu descobrir que 
você andou espreitando pela 
minha escada dos fundos", 
canta Gordon Lightfoot na che-
gada do protagonista, Ben, vivi-
do pelo ator Lewis Pullman, à 
pequena cidade de Jerusalem´s 
Lot.

A letra do músico canadense 
para a balada "Sundown", um 
de seus clássicos, abre a nova 
versão de "A Hora do Vampiro". 
Faria muito bem ao filme se o 
ritmo de Lightfoot e sua melo-
dia desencantada sobre dores e 
amores perdidos fossem segui-
dos mais à risca.

Mas a adaptação aqui é do 
segundo romance de Stephen 
King, publicado em 1975 e 
transformado duas vezes antes 
em minisséries de TV — uma 
em 1979, pelo grande Tobe 
Hooper, e outra em 2004, nas 
lentes do inexpressivo Mikael 
Salomon. Por motivos corpo-
rativos nunca exatamente ex-
plicados, este longa-metragem 
"A Hora do Vampiro", de 2024, 
que seria lançado nos cinemas, 
acabou por cair direto no strea-
ming da Max.

Isso faz com que nenhuma 
das três transposições dire-
tas do livro de King tenha sido 
exibida em circuito de salas. O 
privilégio da telona ficou ape-
nas à inusitada continuação da 
série de Hooper escrita e diri-
gida por Larry Cohen em 1987, 
"Os Vampiros de Salem — O 
Retorno", sem conexão com a 
história literária para além de 
referências básicas.

"A Hora do Vampiro" tem 
direção de Gary Dauberman, 
operário da linha de montagem 

de James Wan e da produtora 
Atomic Monster e roteirista de 
todos os "Annabelle". Ele chega 
montado num histórico bas-
tante familiar aos interessados 
por vampiros e precisa dialogar 
com as gerações que têm um 
primeiro contato com o assu-
mido pastiche de "Drácula" 
escrito por King a partir de seu 
fascínio pelo romance gótico 
de Bram Stoker, de 1897.

O filme mantém a ambiên-
cia no mesmo ano de 1975 da 
trama original, o que o leva a 
ares nostálgicos que viraram 
fetiche em adaptações recentes 
de King, especialmente depois 
do sucesso da duologia "It" em 
2017 e 2019 — não coinciden-
temente roteirizada por Dau-
berman a partir de um livro do 
mesmo autor.

Apesar de menos genérico 
que sua estreia na direção com 
"Annabelle 3 – De Volta para 
Casa" em 2019, Dauberman se-

gue pouco habilidoso no trato 
com climas e situações insóli-
tas. Seu "A Hora do Vampiro" é 
um amontoado de momentos 
que de vez em quando formam 
um corpo narrativo rumo ao 
clímax, com personagens indo 
e vindo sem maiores propósi-
tos para além de aparecer e de-
saparecer de cena.

É perceptível a ambição de 
enredar o espectador na cons-
trução do suspense desenvol-
vido por King no livro e relati-
vamente bem capturada por 
Tobe Hooper em 1979, fazendo 
da cidade de Jerusalem´s Lot e 
seus tipos humanos com hábi-
tos esquisitos parte essencial 
do envolvimento. Só que o fil-
me é prejudicado pela falta de 
vigor dramático, pelos efeitos 
visuais com aspecto de incom-
pletude e por evidentes cortes 
truncados de montagem, talvez 
exigidos pelo estúdio, que não 
deixam nenhuma sequência de 

fato acontecer por inteiro.
Fica mais sofrido para Dau-

berman emplacar "A Hora do 
Vampiro" nessas circunstân-
cias questionáveis a uma au-
diência em potencial que viu, 
poucos anos atrás, a minissérie 
"Missa da Meia-Noite", feita 
por Mike Flanagan para a Ne-
tflix em 2021. Apesar do rotei-
ro original, Flanagan adaptou 
informalmente "Salem´s Lot", 
o livro de King rebatizado no 
Brasil de "A Hora do Vampiro", 
e fez um de seus melhores tra-
balhos. A exuberância da série 
de Flanagan vem à mente sem-
pre que Dauberman tenta e não 
consegue escapar do medíocre.

Há espasmos de emoção nos 
vinte minutos finais de "A Hora 
do Vampiro", numa persegui-
ção por um cinema drive-in, só 
que a mistura de "Scooby-doo" 
com "Supernatural" tira a gravi-
dade do que poderia ter algum 
impacto.

Há espasmos de 
emoção nos vinte 
minutos finais, numa 
perseguição por um 
cinema drive-in, só que 
a mistura de ‘Scooby-
doo’ com ‘Supernatural’ 
tira a gravidade do 
que poderia ter algum 
impacto

Ares nostálgicos: filme mantém a ambiência no mesmo ano de 1975 da trama original 

HBO MAX/ DIVULGAÇÃO

CINEMA

Apple TV+ disponibiliza acesso gratuito
Folhapress

O Apple TV+ ficará gratuito 
entre os dias 3 e 5 de janeiro, 
em qualquer dispositivo que 
ofereça o acesso ao serviço de 
streaming. O único requisito 
para acessar a plataforma é 
um ID Apple, conta necessária 
para uso dos serviços da marca 
e que não exige, necessaria-
mente, um aparelho da marca 
para a criação.

O catálogo inteiro da plata-
forma estará disponível duran-
te os três dias. O Apple TV+ in-

clui séries originais como "Slow 
Horses", "Falando a Real" e as 
premiadas "Ted Lasso" e "Rup-
tura", que retorna para uma 
aguardada segunda temporada 
no próximo dia 17 de janeiro.

O streaming conta com di-
versos filmes lançados recen-
temente, como "Como Vender 
a Lua", com Channing Tatum 
e Scarlett Johansson, "Lobos" e 
"Assassinos da Lua das Flores", 
do diretor Martin Scorsese, 
também integram o serviço. O 
Apple TV+ pode ser assinado 
por R$ 21,90 ao mês. ‘Assassinos da Lua das Flores’, de Scorsese: atração

APPLE TV+/ DIVULGAÇÃO
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TV Tudo
Falta um maior 
equilíbrio.
É importante, de um lado, 
destacar a importância 
dessas TVs que se dedicam 
à notícia, porém, percebe-
se, que há uma observância 
quase total a um mesmo 
modelo.

Também por aí
O próximo Brasileirão, 
reconhecido como um dos 
campeonatos de clubes 
mais disputados do mundo, 
terá também um embate 
bem interessante em suas 
transmissões. Tanto Globo, 
como Record, com as suas 
engenharias, precisam buscar 
novos meios para promover 
essas entregas. O 3 por 4 de 
sempre já cansou.

Por exemplo
Um dos recursos que será 
utilizado pela Globo, na 
transmissão de alguns dos 
seus principais jogos, será 
a possibilidade de contar 
com um aparelhamento 
especial em imagens 
aéreas. Equipamento que 
possibilitará captar imagens 
com absoluta perfeição, 
capazes até de tirar algumas 
das diversas dúvidas do 
campo de jogo.

Casos diferentes
A Globo, na parte que cabe 
a ela, se servir da sua própria 
programação para promover 
uma estreia, até certo 
ponto faz sentido e pode 
ser entendida. A audiência 
justifica. Ainda assim, verifica-
se que há sempre o cuidado 
de estender este trabalho. 
Porém, em se tratando de 
Record, SBT e Band, na 
maioria das vezes, só os 
seus canais são utilizados. 
Quer dizer, uma limitação 
que é sempre extremamente 
prejudicial. 

Exemplo
Datena estreou no SBT 
recentemente, quase sem 
chamadas. Não bastasse isso, 
além do noticiário em torno 
da sua contratação, nenhuma 
outra ação foi planejada, 
mesmo em se tratando de 
um programa lançado em 
uma ocasião não muito 
recomendada.

Um caos
Aos fanáticos do “Chaves”, 
um aviso: o material que o 
SBT tem atualmente para 
exibição é infinitamente 
menor que o do passado. 
Se as suas exibições já 
são reprises das reprises 
das reprises, ainda serão 
muito mais nesses próximos 
tempos.

Último dia
Oficialmente, hoje, 31, se 
encerra o vínculo de quase 
50 anos do Boninho com 
a Globo, como funcionário 
antes e diretor depois. 
A partir de amanhã, ele 
seguirá indiretamente ligado 
à casa, como sócio da TV 
Vanguarda, do Vale do 
Paraíba, uma das principais 
afiliadas da Globo.

Diante disso
Mesmo não conhecendo os 
termos do seu desligamento 
da Globo, como pessoa 
jurídica, Boninho estará 
livre no mercado a partir 
de amanhã. Acredita-
se, inclusive, que a sua 
produtora, em sociedade 
com Júlio Casares, já poderá 
iniciar as suas atividades 
imediatamente.  

Entendimento
Sobre todo noticiário em 
torno de uma possível 
entrada do Boninho no 
SBT, acredita-se que isto só 
deverá acontecer através 
da produção de conteúdo. 
Inclusive realities shows, 
que é um dos principais 
desejos da atual direção. 
Segundo consta, já existe 
até um formato escolhido, 
de confinamento e com 
famosos.

C´est fini
O SBT informa que os pilotos 
do “Casos de Família”, com 
Cariucha, Pablo Marçal e 
Felipeh Campos, ainda serão 
analisados pela direção da 
casa.  E que, no caso de 
todas as gravações, nenhuma 
foi editada ainda. Em se 
tratando do Marçal, as suas 
maiores possibilidades, ainda 
se informa, são para um 
outro programa, que ele 
também pilotou. Um formato 
da casa. Então é isso.

Falatório tem causado sérios
prejuízos às TVs de jornalismo
Já são muitos os canais de 
notícias no Brasil, inclusive alguns 
buscando seguir caminhos 
diferentes, como CNN Money e 
o Timess/CNBC.
Porém, é necessário, e aí no 
caso de todos, encontrar meios 
de atender melhor o público 
e fazer por merecer melhores 
resultados.
Hoje, o que se vê, são muitos 
os investimentos e um grande 
número de profissionais de alta 
capacidade envolvidos, porém 
sempre se dirigindo para muito 

poucos.
Mesmo em horários de pico, ao 
se somar as audiências de todos, 
raramente se chega a marca 
de um ponto, o que é de uma 
insignificância absoluta na ordem 
geral das coisas.
Aos poucos espaços destinados 
à informação, se tem muito mais 
que o dobro do falatório, com 
comentários e debates que se 
estendem quase ao longo de 
todo o dia. Invariavelmente em 
cima do mesmo assunto.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

É pra hoje...
Um coração regado de
fé, gratidão, paz, amor

e esperança....
Que Deus nos abençõe
no Ano Novo que está

batendo na porta...

Adeus, ano velho. Feliz 
ano novo. Muito dinheiro 
no bolso, saúde pra dar e 

vender...

A ceia do ano novo é um 
momento especial para 

celebrar as conquistas e 
esperanças.

O espumante é o 
protagonista.

Simboliza a celebração, a
alegria e a renovação de 

ciclos.

Não se engane. Açúcar 
e sal parecem o mesmo. 
Seja cuidadoso em quem 

você confia.

600 milhões. A Mega da 

Virada deixa os brasileiros de 
pernas pro ar. Estou nessa!

Cores para o Réveillon:
Vermelho: paixão. Preto:
sofistisação. Branco: paz
e pureza. Amarelo: amor

e sexo.

Elia Junior, da Band, é 
o melhor comentarista 
esportivo da televisão 

brasileira. Elia é completo em 
todos ops 
esportes.  

FIORENZO DE LUCA/ FESTIVAL DE VENEZA

2024 foi dela: Fernanda 
Torres deu o que falar pela 

atuação no filme ‘Ainda 
Estou Aqui’

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Estrelas avisam que é hora de dar 
um passo mais sério no romance 
e construir futuro.

Mostre que tem um lado 
aventureiro se quiser surpreender 
e encantar o mozão, ok? 

Conte com a atração física para 
fisgar de vez o seu alvo e mostre a 
sua sensualidade. 

Vale espalhar que sonha com um 
romance sério e conferir se os 
amigos vão ajudar. 

Popularidade cresce à noite e 
alguém que encontra despertará 
seu interesse, leonino. 

Com quem ama, há sinal de 
sintonia total e diversão. Se jogue 
nas delícias do amor. 

Curtir a virada do ano em casa, na 
companhia de quem ama, pode 
ser bastante gostoso. 

Vai fazer sucesso na conquista e 
pode até começar algo duradouro 
na virada do ano.

A paquera anda meio devagar, 
mas ainda pode ter sorte na 
virada do ano. Que tal? 

Você vai encantar o par sem fazer 
esforço, ainda mais se apostar em 
gestos românticos. 

Encontro com amor antigo pode 
agitar sentimentos, mesmo que 
seja lance escondido. 

Há chance de viver uma amizade 
colorida, mas um amigo pode 
apresentar um crush. 

Onde passar o Réveillon

Ricardo Vinícius

Já é contagem regressiva! 
Como estamos nas últimas ho-
ras de 2024, é importante saber 
onde é possível curtir a virada. 
Goiás tem opções que con-
templam diferentes públicos, 
como fãs de música sertaneja 
e de rock, revelando a vocação 
democrática do estado.

A reportagem do Diário da 
Manhã prepara roteiro com 
lugares em que a festa irá rolar 
solta. As possibilidades, como 
nos últimos anos, são muitas. 
Ou seja, você só não vai encer-
rar 2024 com chave de ouro se 
não quiser. A seguir, veja rolês 
pra brindar novo ano:

Réveillon Volta ao Mundo. 
Virou tradicional no calendário 
goianiense. Dessa vez, o evento 
recebe show da dupla sertaneja 
Maiara e Maraisa, bem como 
show do DJ Vinicius Cavalcan-
te. Pedro Henrique e João Vic-
tor também prometem animar 
a festa, que ocorrerá nesta ter-
ça-feira, 31, a partir das 21h na 
casa de espetáculos Arena Mul-
tiplace.

Vikings Pub. Conhecido do 
público alternativo da Capital. 
Boa alternativa para quem gos-
ta do roquenrol, comidinhas 
deliciosas e bebidas geladas. 
A temática deste ano é “Uma 
Noite em Las Vegas”. Os grupos 
Bandinha de Rock, Código 62, 
Lado Hostil e Versário vão co-
mandar a trilha sonora do rolê, 
com riffs nas alturas pra cele-
brar a entrada do ano ano.

Baile de Máscaras Canevas 

Pub. Ainda no embalo das gui-
tarras, o bar do Marista vai di-
reto ao ponto: “réveillon digno 
de rei e rainha”. Pois é, e os ca-
ras bolaram uma programação 
que se estenderá fácil, fácil até 
o sol dar boas-vindas à ressaca 
da virada.

Roxy. Balada na cena no-
turna goianiense, a casa terá 
hoje simplesmente três pistas. 
Camarotes confirmam o ca-
ráter exclusivo da festa que, 
conforme os organizadores, irá 
ser uma “super festa da virada”. 
Saca só o que te espera: Vanilla, 
Renata Vasconcelos, Maaju, 
Celso Duarte, Vanessona, Nicki 
Banks, dentre outros nomes da 
cena local.

Bolshoi Pub. Meio que dis-

pensa apresentações, né? Du-
rante o ano, o espaço se destaca 
pela combinação boa música, 
boa comida e bons drinks. Por 
que, me diga, seria diferente 
agora? Dessa vez, o som fica 
por conta do cantor Leo Mar-
tine, artista que tem se desta-
cado tanto pelas composições 
autorais quanto pelo tributo à 
banda Red Hot Chili Peppers.

Piquiras. Vamos dar boas-
-vindas ao ano novo com aque-
le misto de buffet completo, 
drinks autorais e clássicos e 
música boa. DJ Rodrigo Melo 
bota o som, mas a banda Disco 
Lights preparou show alto-as-
tral. É só colar, meu amigo. E 
seja feliz!

Steakhouse. Quem prima 

pela música tem outra opção 
para passar a virada. O show, 
que entrará na madrugada, 
será comandado pela banda 
Nana Gym. Fica no Setor Oeste.

Piri Lounge. Será o destino 
de celebração para receber o 
ano de 2025. Na noite da vira-
da, 31, a festa com sistema all 
inclusive premium vai até o 
nascer do sol do novo ano. Com 
uma estrutura moderna e uma 
programação diversificada, o 
local se destaca como um dos 
principais pontos de encontro 
para os amantes de música e 
entretenimento na região. É co-
nhecido também por oferecer o 
mais belo pôr do sol de Piri.

É hora de brindar 2025! 
Reportagem traz roteiro 
de lugares para curtir a 
chegada do novo ano 
em Goiás e Pirenópolis. 
É democrático: tem 
rolê para quem curte 
sertanejo e rock. Só não 
vale ficar à toa, de braços 
cruzados

Maiara e Maraisa agitam réveillon na Arena Multiplace com hits sertanejos

 FLANEY GONZALLES/DIVULGAÇÃO

Quatro filmes para 
celebrar a virada

Apesar do réveillon não ser 
tão celebrado quando o Natal 
no cinema, alguns filmes extra-
em todo o potencial narrativo 
que uma virada do ano pode 
oferecer.

É o caso de títulos famosos, 
como "Noite de Ano-Novo", de 
Garry Marshall, que coloca Mi-
chelle Pfeiffer, Robert De Niro, 
Zac Efron e Sarah Jessica Parker 
em uma dança das cadeiras de 
casais na véspera da virada, em 
Nova York.

Mas existem outros longas 
que acontecem na virada do 
ano e que não levam a festa no 
título. Confira quatro produ-
ções que têm o Ano Novo como 
evento essencial em sua narra-
tiva.

“A Substância”, de Coralie 
Fargeat (2024). O body horror 
expõe o machismo que con-
dena as mulheres depois de 
seus quarenta anos ao contar 
a jornada de Sparkle, vivida 
por Demi Moore. Depois de 
ser demitida, ela decide tomar 
uma estranha substância que 
a transforma em sua versão 
jovem e aprimorada. Mas a 
metamorfose tem um custo, e 
a situação escala de forma bi-
zarra até o seu clímax, na noi-
te de Ano-Novo. Disponível na 
Mubi.

“Carol”, de Todd Haynes 
(2016). O filme (foto) é adap-
tação do romance "The Price of 
Salt", de Patricia Highsmith. Na 
trama, Cate Blanchett é Carol, 
lésbica que esconde sua orien-
tação sexual nos Estados Uni-
dos de 1950. Ela então conhece 
a vendedora Therese, vivida por 
Rooney Mara, em plena véspe-
ra de Natal. As duas vivem uma 
paixão intensa durante uma 
viagem de carro, que inclui a 
virada do ano. Disponível no 
Prime Video e Apple TV+.

“O Amor Não Tira Férias”, 
de Nancy Meyers (2006). Na 
comédia romântica, Amanda 
Woods, vivida por Cameron 
Diaz, está deprimida depois do 
término de um relacionamen-
to, e Iris, interpretada por Kate 
Winslet, não tem sorte com os 
homens. As duas trocam de 
casa no fim do ano, e conhe-
cem outros pretendentes --per-
sonagens vividos por Jude Law 
e Jack Black.Disponível na Ne-
tflix, Globoplay, Prime Video e 
AppleTV+.

“Se Meu Apartamento Fa-
lasse”, de Billy Wilder (1960).. 
Na trama, Bud, funcionário de 
uma seguradora, empresta seu 
apartamento bem localizado 
em Nova York para que seus 
chefes desfrutem de seus casos 
amorosos. Disponível no Apple 
TV+. (Folhapress)

DIVERSÃO & ARTE
DIVULGAÇÃO
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("Há riscos e custos para a 
ação. Mas eles são muito me-
nores do que os riscos a longo 
prazo da inação confortável." 
—  John F. Kennedy)

Era uma tarde de outono 
quando o sinal tocou, anun-
ciando o fim de mais um dia 
letivo. Trinta anos de magis-
tério pesavam sobre meus 
ombros, mas nada me prepa-
rara para a lição que estava 
prestes a aprender. Com a se-
mana de avaliações se aproxi-
mando e a habitual tensão no 
ar, decidi elaborar uma prova 
diferente, algo que realmen-

Professor

te desafiasse meus alunos 
- duas páginas repletas de 
questões objetivas, dignas de 
um vestibular.

O obstáculo surgiu quan-
do constatei que a escola não 
tinha recursos para imprimir 
tantas cópias. Desenvolvi en-
tão uma solução: cobrar vin-
te e cinco centavos por prova, 
quando o custo real era de 
vinte. Os cinco centavos ex-
cedentes serviriam para co-
brir aqueles que não pudes-
sem pagar. Para estimular a 
participação, estabeleci uma 
condição: quem não pagas-
se teria que copiar a prova à 
mão, mesmo sabendo que 
isso seria impossível no tem-
po disponível.

A aplicação da prova mal 
começara quando uma aluna 
me abordou, educada, mas 
direta: "Professor, se quem 
não pagar vai ter que copiar 
a prova, eu só vou pagar vin-
te centavos." Sua voz soou 
firme, seus olhos brilhando 
com uma mistura de desa-
fio e indignação. Engoli em 
seco, percebendo que minha 
estratégia havia se voltado 
contra mim.

No segundo ano "D", ten-
tando melhorar o rendimen-
to da turma, estabeleci que a 
prova seria feita em duplas 

- uma pequena mudança vi-
sando tornar o processo mais 
leve e colaborativo. Mas, 
como é característico do am-
biente escolar, nada passa 
despercebido.

Dias depois, Janaína, do 
2º C, me interpelou no cor-
redor: "O senhor devolveu o 
dinheiro para as duplas do 2º 
D? Eles usaram menos pro-
vas!" Sua voz carregava uma 
acusação velada, como se eu 
fosse um criminoso prestes a 
ser desmascarado. Enquanto 
explicava que cada aluno re-
cebera sua cópia para rascu-
nho, uma reflexão me ocor-
ria: por que se importavam 
tanto com algumas moedas 
que poderiam me sobrar, 
mas não se preocupavam 
com a possibilidade de eu ter 
prejuízo?

Naquela noite, recostado 
em minha poltrona gasta, re-
cordei as palavras de um co-
lega mais experiente: "É o es-
pírito de cidadania que tanto 
pregamos", ele dissera com 
um sorriso irônico. Seria re-
almente isso? Ou estaríamos 
formando uma geração de 
fiscais implacáveis, prontos 
para apontar o dedo ao me-
nor sinal de injustiça, real ou 
imaginária?

Em busca de conforto, abri 

minha velha Bíblia e li em voz 
baixa: "Se lhe baterem numa 
face, apresente a outra tam-
bém". A sabedoria milenar 
parecia dialogar com minha 
situação contemporânea. Ser 
professor, compreendo ago-
ra, é vivenciar essas palavras 
diariamente. As críticas, as 
cobranças e os pequenos ata-
ques disfarçados de justiça 
são, frequentemente, opor-
tunidades de praticar o que 
ensinamos.

Com o passar dos dias, 
percebi que aqueles centavos 
devolvidos haviam transcen-
dido a questão financeira, 
tornando-se símbolos de 
confiança e respeito mútuo 
entre professor e aluno. Cada 
moeda carregava o peso das 
expectativas, das frustrações 
e dos sonhos daqueles jo-
vens.

Em retrospecto, entendo 
que a verdadeira lição não 
estava na prova elaborada, 
mas nas reações que ela pro-
vocou. Aprendi que o custo 
de nossas ações frequente-
mente ultrapassa o valor mo-
netário, e que cada decisão 
que tomamos como educa-
dores repercute na vida de 
nossos alunos de maneira 
imprevisível.

Educação, afinal, trans-

cende o ensino de conteúdo. 
Trata-se de demonstrar, atra-
vés de pequenas atitudes, 
como enfrentar as injustiças 
da vida. E se, por vezes, es-
ses ensinamentos passam 
despercebidos pelos alunos, 
mantenho a convicção de 
que um dia, ao enfrentarem 
seus próprios dilemas, as li-
ções que vivemos juntos eco-
arão em suas memórias.

Enquanto isso, carrego 
minhas cicatrizes, tanto físi-
cas quanto emocionais, reco-
nhecendo-as como parte in-
trínseca de minha missão. Ao 
fechar a porta da sala de aula, 
levo comigo a certeza de que, 
mais do que provas ou no-
tas, o que verdadeiramente 
importa são os laços que se 
formam e as lições que se 
perpetuam. Afinal, que outro 
ofício no mundo poderia me 
ensinar tanto quanto este?

E você, caro leitor, já refle-
tiu sobre o verdadeiro preço 
de suas ações? Quantas mo-
edas de confiança e respeito 
você tem acumulado ou per-
dido ao longo do caminho? 
Talvez seja hora de fazermos 
nossas próprias contas, não 
com centavos, mas com os 
valores que realmente im-
portam.

Quando fraco, forte

OPINIÃO PÚBLICA

EDIÇÃO: MEYRITHANIA MICHELLY

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

ALEXANDRA ALEXANDRA 
MACHADOMACHADO

“O que nos falta é a capaci-
dade de transformar em pro-
posta

aquilo que ilumina nossa 
inteligência e mobiliza nossos 
corações:

a construção de um novo 
mundo”. Herbert de Souza

Assistente social

A omissão conceitual no 
pensamento dos que lidam e 
se referem à política cultural 
tem reduzido esta, às expres-
sões artísticas. A Cultura deve 
receber análises que abran-
jam com mais rigor o seu 
território, promovendo além 
das artes plásticas e cênicas, 
da musicalidade e da literatu-
ra, as ideias, crenças, valores, 
normas, atitudes, padrões de 
conduta e abstrações que nos 
conduzam à um desenvolvi-
mento qualitativo de nossa 
existência, em um mundo 
"sem fronteiras".

Ampliar a socialização 
da Cultura, reorganizando a 
vida cotidiana através de uma 
ação política que alie conhe-
cimento, reflexão e discussão, 
é necessário a uma política 
que se pretende emancipado-
ra, transformadora.

É preciso que se estimule 
a metanoia necessária a esta 

era e seus desafios socioeco-
nômicos. A realidade mun-
dial nos remete à obrigação 
de buscarmos novos rumos 
para o consumo e a produção 
de bens e serviços, que ga-
rantam padrão de qualidade 
e sustentabilidade socioam-
biental.

A educação patrimonial 
e ambiental, a humanização 
dos espaços públicos, o pla-
nejamento familiar, os bons 
hábitos da alimentação sau-
dável e a prática diária de ati-
vidades físicas são premissas 
básicas para as mudanças 
que precisamos. Mitigar a 
depredação de parques e es-
colas, fomentar a coleta sele-
tiva e a reciclagem de lixo, por 
exemplo, são assuntos que 
devem estar na pauta do dia 
na Cultura, na Educação e na 
Assistência Social, através das 
ações culturais, das escolas e 
dos Cras.

A Educação, equivocada-
mente, cada vez mais dá lugar 
à aprendizagem pragmática, 
ao treinamento para o traba-
lho. Não estimula a produção 
ou o consumo de conheci-
mento, de senso crítico. Te-
mos um alunado que mal 
fala, mal lê, mal escreve. O 
senso comum e o senso mági-
co imperam.

Nas cidades grandes, as 
constantes migrações geram 
processos de aculturação e 
bulling. Tudo isto agrava a 
questão social. E é cultural, 
como dizia o sociólogo e ex-
-presidente do Brasil, Prof. 
Fernando Henrique Cardoso.

A política cultural desejável 
emprega, discute e socializa 
um plano de pesquisa sobre 
os velhos e novos modelos de 
relações humanas, desvela e 
divulga as várias dimensões 
da vida social, desempenhan-
do a função de construtora 

de uma vontade coletiva he-
gemônica, além de eliminar 
a apropriação privada ou eli-
tista do saber e da Cultura, 
sendo um meio de despertar 
nos homens sua consciência 
universal.

Uma nova visão de políti-
ca cultural se faz necessária e 
urgente. Com premissas que 
ampliem as condições de co-
nhecimento intelectual, de 
expressão, associação, opção, 
participação e interferência 
do homem no mundo, esti-
mulando assim suas aptidões 
e contribuindo de maneira 
sempre mais eficiente para 
o progresso e o bem-estar da 
sociedade. Não se trata ape-
nas de garantir a promoção 
de um estilo musical que alia 
churrasco, bebedeira e fracas-
sos amorosos.

Sem mudanças de concep-
ção, não chegaremos a um 
mundo melhor para todos!

A política pública de cultura
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  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA 
CONSTITUIÇÃO EM MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 15 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 36.667.763/0001-38, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital, o COMPRADOR, EURO STAR 
MODA LTDA, escrito no CNPJ: 42.490.876/0001-03, endere-
ço residencial descrito contratualmente, para que satisfaça 
os pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor 
atualizado dos débitos é de R$ 302.607,52 (trezentos e dois 
mil, seiscentos e sete reais e cinquenta dois centavos),-
cuja planilhas de débitos detalhadas encontra-se com a PRO-
MITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 24 horas (vinte e quatro horas) sem ma-
nifestação do devedor, o contrato poderá ser rescindido unila-
teralmente e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 26 de dezembro de 2024.

SPE RESIDENCIAL CITY 10 
OM EMPREENDIMENTOS LTDA    

CNPJ: 34.277.354/0001-08

PREFEITURA MUNICIPAL DE AURILÂNDIA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO

Espécie: Termo Aditivo ao Contrato de obras públicas n 102/2023. Natureza: 
Contratação para execução de obras públicas. Contratante: Município de 
Aurilândia-Goiás. Contratada: Devale Engenharia LTDA-CNPJ: 
39.692.136/0001-45. Objeto: prorrogação de vigência. Fundamento legal: Lei 
n 8.666/93, Tomada de Preços n 006/2023 para construção de uma passarela 
para pedestres em estrutura metálica, com bases para apoio em concreto 
armado no município de Aurilândia-GO, com recursos do Governo Federal, 
via Contrato de Repasse n 934936/2022, Operação n 1083596 - 98, firmado 
pelo Município de Aurilândia-GO, CNPJ 02.320.364/0001-84; junto à União 
Federal por intermédio do Ministerio do Desenvolvimento Regional, 
representada pela Caixa Econômica Federal, CNPJ 00.360.305/0001-04, 
mais contrapartida do município. Vigência: 29/12/2024 a 29/04/2025.

 Aurilândia-GO, 27 de dezembro de 2024.
 Renato Ferreira Neves - Presidente da Comissão

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA 
CONSTITUIÇÃO EM MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital, o COMPRADOR, JORGE PAULO 
CARNEIRO PASSOS, escrito no CPF: 951.493.765-15, ende-
reço residencial descrito contratualmente, para que satisfaça 
os pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor 
atualizado dos débitos é de R$ 24.655,54 (vinte e quatro mil, 
seiscentos e cinquenta e cinco reais e cinquenta e quaro 
centavos) unidades 1106 e 1110, cuja planilhas de débitos 
detalhadas encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 26 de dezembro de 2024.

SPE RESIDENCIAL CITY 10 
OM EMPREENDIMENTOS LTDA    

CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

ÀGUA AZUL EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ/MF sob 
o nº 22.037.000/0001-07 e AMPLA EMPREENDIMENTOS E 
PARTICIPAÇÕES S.A, vêm, por meio do presente e na melhor 
forma de direito, NOTIFICAR o cliente: THIARLO SANTOS DA 
SILVA, CPF nº 015.190.711-08 promitente adquirente da 
Unidade quadra 33 lote 11, quadra 32 lote 23 e quadra 35 
lote 13, para que, no prazo de 30 (trinta) dias, contados da 
publicação do presente, efetuem a purgação da mora referente 
ao contrato de compromisso de compra e venda firmado junto 
à notificante, relativo aos lotes acima citados do Loteamento 
ÀGUA AZUL, devendo, os notificados, efetuarem, no prazo 
acima, o pagamento das parcelas contratuais em aberto, de-
vidamente acrescidas dos encargos moratórios acertados em 
contrato. Notifica-se, ainda, que em não havendo a purgação 
da mora, no supracitado prazo, os contratos em questão esta-
rão rescindidos automaticamente, nos termos do artigo 474 
do Código Civil, situação que ocasionará o imediato regresso 
dos direitos do retro mencionado imóvel (inclusive de posse 
e de nova comercialização), para a notificante. Notifica-se, 
finalmente, que uma vez operando o desfazimento do con-
trato, nos termos acima, os valores eventualmente de direito 
dos notificados (após realizadas as deduções e abatimentos 
rescisórios) estarão à disposição no escritório da notificante.

Retrospectiva: 2024, o ano do Botafogo
Agência Brasil

No Brasil, o futebol masculino 
teve um protagonista em 2024, o 
Botafogo. A equipe de General 
Severiano foi responsável por al-
gumas das apresentações mais 
impactantes da temporada, além 
de garantir dois dos principais tí-
tulos do futebol sul-americano: a 
Copa Libertadores da América e 
o Campeonato Brasileiro.

Porém, para falar do 2024 de 
conquistas do Botafogo, antes 
é necessário relembrar de um 
2023 de frustração. No decorrer 
do último ano, a torcida do Alvi-
negro de General Severiano viveu 
sentimentos opostos. Se durante 
grande parte do Brasileiro o Glo-
rioso ocupou a liderança, criando 
a expectativa de que poderia con-
quistar o título, as últimas roda-
das da competição foram marca-
das por derrotas surpreendentes 
e pela perda da competição na-
cional para o Palmeiras.

No entanto, em 2024 essa 
frustração foi transformada em 
ambição e permitiu ao Botafogo 
cumprir uma temporada históri-
ca. Para isto a equipe de General 
Severiano reforçou muito o seu 
elenco, trazendo o técnico por-
tuguês Artur Jorge e contratando 
peças como o meio-campista 
argentino Thiago Almada e o ata-
cante Luiz Henrique, que estão 
entre as três mais caras já feitas 
por equipes do Brasil.

Com uma equipe muito forte 
tanto no aspecto físico como no 
técnico, o Alvinegro praticou um 
futebol baseado na pressão na 
marcação e nas transições rápi-
das da defesa para o ataque para 
fazer uma ótima temporada, que 
teve seu ápice no final de no-
vembro e no início de dezembro, 

quando garantiu tanto a conquis-
ta do título do Brasileiro como da 
Libertadores.

Os treze dias que entraram 
para a história do Botafogo come-
çaram em 26 de novembro, com 
uma vitória incontestável, em ple-
no Allianz Parque, de 3 a 1 sobre o 
Palmeiras, seu grande adversário 
na disputa do Brasileiro. Depois 
as atenções se voltaram para a de-
cisão da Libertadores, na qual, no 
dia 30, bateu o Atlético-MG por 3 
a 1 em Buenos Aires (Argentina) 
para garantir a conquista do iné-
dito título continental.

O Alvinegro continuou sua 
caminhada em dezembro, supe-
rando o Internacional por 1 a 0, 
em Porto Alegre no dia quatro, 
e batendo o São Paulo por 2 a 1, 
no dia oito no Rio de Janeiro, para 
confirmar a conquista do Brasi-
leiro, competição que não vencia 
desde 1995.

Ainda sob a influência dos 
recém-conquistados Brasileiro e 
Libertadores, a equipe de Gene-
ral Severiano partiu para o Catar 
em busca da Copa Intercontinen-
tal, mas o sonho foi desfeito após 
a derrota de 3 a 0 para o Pachuca 
(México) na fase das oitavas de 
final.

Copa do Brasil
Quem também conseguiu 

comemorar um título nacional 
em 2024 foi o Flamengo. Em uma 
temporada conturbada, na qual o 
atacante Pedro foi um desfalque 
muito lamentado e o técnico Tite 
acabou demitido, o Rubro-Negro 
da Gávea deu provas de que pode 
ter um 2025 melhor ao conquistar 
a Copa do Brasil sob o comando 
do ex-jogador Filipe Luís.

Com uma equipe muito forte tanto no aspecto físico como
no técnico, o Alvinegro conquistou o Brasileirão e Libertadores

Dono da SAF do Atlético-MG confirma venda de Paulinho
Folhapress

Um dos sócios da SAF do 
Atlético-MG, Rubens Menin 
confirmou a venda do atacan-
te Paulinho para o Palmeiras.

"Achamos que tínhamos 
uma boa oportunidade com 
o Paulinho. Ele tem uma pro-
posta muito boa do Palmei-
ras, excepcional. Vamos usar 
esse dinheiro para reforçar o 
plantel, não para pagar dívida. 
Vamos reforçar para dar um 
equilíbrio maior para o elenco 
do Atlético-MG", disse Menin 

à rádio Rede 98.

NEGÓCIO POR PAULINHO
O negócio entre Palmeiras 

e Atlético-MG por Paulinho 
envolve dinheiro e troca de 
atletas. O Verdão pagará 18 
milhões de euros (cerca de R$ 
115 milhões) e ainda mandará 
os meias Gabriel Menino e Pa-
trick —este do sub-20— para o 
Galo.

Os atletas envolvidos fize-
ram Palmeiras "economizar" 
7 milhões de euros por Pauli-
nho. A pedida inicial do Atlé-

tico-MG era de 25 milhões de 
euros (R$ 159 milhões).

Os exames médicos de Ga-
briel Menino e Patrick já foram 
realizados e o anúncio está por 
detalhes de ser realizado por 
ambas as partes.

Paulinho se recupera de 
uma cirurgia. O atleta passou a 
sentir o problema na perna di-
reita em março após uma pan-
cada. Apesar do incômodo, 
seguiu jogando, o que só pio-
rou a lesão, que se tornou uma 
fissura óssea na canela. Ele 
terminou a temporada e fez o 

procedimento em dezembro. 
A expectativa é que ele volta a 
atuar somente a partir de mar-
ço.

O Palmeiras ainda não con-
firmou a chegada do novo re-
forço. O clube tem o costume 
de só oficializar suas contra-
tações quando tudo está assi-
nado, mas ao que tudo indica 
é questão de tempo para Pau-
linho vestir a camisa alviverde.

PLANOS DO ATLÉTICO-MG
Menin afirmou que cinco 

ou seis jogadores devem dei-

xar o Atlético-MG nesta janela 
de transferências. Ele, no en-
tanto, disse que o clube deve 
repor na mesma quantidade.

"Tem de trocar. O elenco 
tem que dar uma oxigenada de 
vez em quando. Você tem de 
ver onde estão os seus pontos 
mais fracos. Todos os times fa-
zem isso: Palmeiras, Flamen-
go, nós [...] Vão sair cinco ou 
seis jogadores e vão chegar 
cinco ou seis. A gente quer que 
os que chegam sejam melho-
res do que os que saíram."


